
EL UNIVERSAL.-                                    

Un juez de Distrito admitió a
trámite el primer amparo contra la lla-
mada "Ley Ciberacoso" aprobada en
Puebla y que castiga con hasta tres
años de prisión por insultar en redes
sociales.

Cuauhtémoc Escobar González,
juez Quinto de Distrito en Materia
Penal en el Estado de Puebla, admitió
en sus términos la demanda presentada
por la Fundación Iris en Promoción y
Defensa de los Derechos Humanos,
hace unos días.

El juzgador no se pronunció sobre la
suspensión provisional del acto recla-
mado por no haberlo solicitado la parte
quejosa, ya que le han negado en otros
juicios que se tramitaron contra la
referida ley.

Escobar González fijó para el 27 de

agosto la audiencia constitucional en la
que determinará si integra el asunto
para dictar sentencia o lo desecha.

Advirtió a la parte quejosa: "Si las
autoridades responsables ejecutoras no
existen con la denominación que indi-
ca en su demanda, sin mayor trámite se
tendrán por inexistentes en este juicio,
suspendiéndose toda comunicación
con las mismas y, en su oportunidad se
resolverá conforme a tal situación,
salvo prueba en contrario o bien, corri-
ja el señalamiento en la denominación
de las autoridades".

A propuesta del gobernador
morenista de Puebla, Alejandro
Armenta Mier, el Congreso local refor-
mó la "Ley Ciberacoso" e impuso una
pena de 11 meses a 3 años de prisión
contra quien insulte en redes sociales.

Realizó modificaciones al artículo
480 del Código Penal local.

REDACCIÓN.-                                             

En el marco de una creciente guerra comer-
cial liderada por Estados Unidos, el presidente
del Fondo Internacional de Desarrollo
Agrícola (FIDA), Álvaro Lario, visitó ayer a
México, donde alertó que las barreras comer-
ciales impuestas están intensificando la
inflación de los alimentos. 

Según el funcionario, productos como el
café y el cacao ya muestran incrementos mar-
cados en sus precios debido tanto a los arance-
les como a los impactos del cambio climático.

Durante su visita, destacó que la incer-
tidumbre respecto a la duración de las medidas
arancelarias genera consecuencias “a corto y
mediano plazo”, afectando la planificación de
inversiones y el funcionamiento de las cadenas
de valor. Aseguró que esta situación está agra-
vando la presión inflacionaria en productos
agrícolas y añadió que la falta de claridad
sobre cuánto durarán los aranceles complica
aún más la respuesta de los gobiernos.

Con tarifas de hasta el 17% sobre exporta-
ciones de jitomate y la amenaza de un arancel
del 30% a productos mexicanos a partir del 1
de agosto, México se encuentra especialmente
vulnerable a los efectos económicos señaló el
presidente del FIDA. 

Sobre las decisiones del presidente Trump,
indicó que están generando impactos directos
sobre la agricultura nacional y sobre los pro-
ductores más pequeños.

En sus encuentros con representantes de las
secretarías de Medio Ambiente y Agricultura,
Lario reconoció la atención del gobierno mex-

icano a estas problemáticas. 
“México no puede atender todos los cul-

tivos al mismo tiempo”, sostuvo, al referirse a
la necesidad de definir si se impulsará el frijol,
el arroz u otros productos estratégicos para
alcanzar la autosuficiencia alimentaria. 

Entre las prioridades, mencionó inversiones
en infraestructura como el almacenamiento y
las carreteras rurales para mejorar la conectivi-
dad del campo mexicano.

Agregó que en las zonas rurales, la pobreza
alcanza el 48.8 %, una cifra más alta que el
32.2 % registrado en las áreas urbanas.

Esta brecha, dijo, debe ser considerada en

cualquier estrategia de desarrollo sostenible.
Como muestra del compromiso del FIDA

con nuestro país, destacó proyectos como el de
la Cuenca de Balsas, financiado con recursos
del Fondo Verde para el Clima y ejecutado por
la Conafor, que busca generar ingresos medi-
ante pagos por servicios ambientales en
regiones altamente vulnerables como
Guerrero, Michoacán y Oaxaca.

También mencionó el programa
Agribiomex, en colaboración con la Secretaría
de Agricultura, que promueve prácticas
agropecuarias sostenibles y combate la defor-
estación.

Alertan que guerra comercial
dispara la inflación alimentaria

El presidente del FIDA advirtió que los aranceles impuestos ya están perjudicando los alimentos.
La incertidumbre sobre la duración de las medidas está afectando la planificación de inversiones.

EL UNIVERSAL.-                                          

Al destacar a Financiera para el Bienestar
(FinaBien) "como la mejor alternativa para el
envío de remesas", su titular, Rocío Mejía,
informó que en Estados Unidos ya operan 30
mil tarjetas, además que anunció que bajan las
comisiones a 2.99 dólares, ante los aranceles
del 1% que entrarán a partir del 2026.

En la conferencia mañanera de ayer en
Palacio Nacional, Mejía informó que la Tarjeta
FinaBien ya puede solicitarse en los 52 con-
sulados de México en Estados Unidos para el
envío de remesas.

Ante el impuesto de 1%, la Mandataria fed-
eral comentó que no se cobrará si el envío es
por transferencia electrónica.

Mejía explicó que a través de la aplicación
de FinaBien pueden enviarse transferencias

electrónicas inmediatas: "Pueden enviar hasta 2
mil 500 dólares al día, hasta 10 mil dólares al
mes".

Por lo que invitó además a tener una tarjeta
de FinaBien México y solicitarla en una de las
mil 700 sucursales que hay en el país.

"Ya hay 30 mil tarjetas operando en Estados
Unidos, más de 20 millones de dólares envia-
dos. Quiere decir que ya opera, ya funciona, así
que paisanos, paisanas, no dejen pasar el tiem-
po, vayan directamente por su tarjeta
FinaBien", destacó.

MONTERREY, N.L., SÁBADO 19 DE JULIO DE 2025Año CVII   Número 40,380 Precio ejemplar DIRECTOR GERENTE: JOSÉ GERARDO CANTÚ ESCALANTE

CONÉCTATE

1/DEPORTIVO Internacional1/Local En Escena

Los albiazules vencieron 1-0 al Atlético de San Luis gracias a un
gol de Berterame, consiguiendo su primer victoria en el torneo. 

1/DEPORTIVO

Triunfa Rayados ante San Luis

Ya operan 30 mil tarjetas de ‘FinaBien’ en EU

México enfrenta aranceles de hasta 17 % en la exportación de jitomate y podría recibir un
nuevo arancel del 30 % a partir del 1 de agosto.

La presidenta destacó que sin muro se ha logrado una frontera

segura gracias a la colaboración y coordinación bilateral.

EL UNIVERSAL.-                                                                               

Ante la construcción del nuevo muro fronterizo por parte de
Estados Unidos, la presidenta Claudia Sheinbaum Pardo se posi-
cionó en contra de la medida impuesta por la administración de
Donald Trump, al asegurar que sin éste se ha logrado colabo-
ración y coordinación.

En su conferencia mañanera del viernes 18 de julio, en
Palacio Nacional, la jefa del Ejecutivo federal, Claudia
Sheinbaum Pardo, aseguró que México no está pagando nada
para colaborar en la construcción de este muro que se edifica en
el desierto del sur de Nuevo México. 

"No, no, no [estamos pagando nada]. Lo están haciendo ellos.
Nosotros no estamos de acuerdo con el muro. 

Sin muro se ha logrado una frontera muy segura con la colab-
oración y la coordinación. No es necesario el muro. Es una
decisión del presidente Trump", comentó la Mandataria.

Además, la presidenta destacó que México busca siempre la
cooperación con su ‘principal socio comercial’, Estados Unidos,
para el desarrollo y el respeto para sus connacionales.

Siendo que esta semana comenzó a construirse una barrera
secundaria en el desierto del sur de Nuevo México, donde traba-
jadores estadounidenses instalaron una estructura más alta de 11
kilómetros para reforzar el viejo muro fronterizo que colinda con
nuestro país.

En otro punto, respecto al tema alancelario sobre la
exportación de jitomate, la mandataria federal, Claudia
Sheinbaum Pardo dijo que no hay programada una reunión con
su homólogo estadounidense. Pero que no obstante, aclaró que
hay un equipo mexicano en Estados Unidos, ya que el objetivo
prioritario es llegar a un acuerdo antes del 1 de agosto, día cuan-
do se implemen las sanciones comerciales.

Sin embargo, añadió que se analizan los efectos que pueda
producir el arancel contra el jitomate mexicano, al cual aclaró
que "no hay reemplazo".

"No hay sustitución en este momento del jitomate mexicano,
no hay, entonces van a seguir exportando, por supuesto impacta
el impuesto, pero van a seguir exportando y nosotros buscamos
todas las opciones posibles", dijo.

Rechaza Sheinbaum
la construcción del

nuevo muro fronterizo

Aseguraron que la tarjeta FinaBien se puede solicitar en los 52 consulados de México.

Admiten primer amparo contra la Ley Ciberacoso

La reforma al Código Penal local
impone penas de 11 meses a 3 años
de prisión por insultos en redes
sociales.



a 4T se caracteriza por la
demagogia que no es otra
cosa que mentir para manipu-
lar. En este tono han manipu-
lado la palabra bienestar que
según la RAE quiere decir:
conjunto de las cosas nece-

sarias para vivir bien.
¿Cómo un gobierno puede decirnos que

se preocupa del bienestar del pueblo cuando
prioriza financiar una planta industrial para
producir gasolina en lugar de invertir en el
sistema de salud pública del país?

Cuál bienestar promueve un gobierno
que decide dedicarse a la comercialización
de chocolates, gas doméstico y servicios
bancarios con el apellido “del bienestar”
cuando no se ocupa de crear las condiciones
económicas, legales y de seguridad que den
confianza a la inversión productiva, única
fuente sostenible generadora de empleo for-
mal.

¿Qué bienestar busca Morena cuando
solapa la corrupción, el abuso del poder y la
impunidad de sus correligionarios y no pre-
tende promover, respetar, proteger y garan-
tizar los derechos humanos de los mexi-
canos, y no se compromete en dar seguridad
personal, patrimonial y jurídica a los ciu-

dadanos?
Al partido Morena no le interesa el bien-

estar de la población, ya que solo buscan el
control político y para esto necesitan que los
mexicanos no prosperen si no se mantengan
jodidos y con miedo.

En su afán de fomentar el odio social, la
polarización, la lucha de clases y de victim-
ización del mexicano ahora están promocio-
nando la idea de la gentrificación. Al más
viejo estilo de los priistas de antaño que cre-
aban “un problema” visible públicamente
para luego anunciar su solución. El gobier-
no morenista de la CDMX incitó una mar-
cha violenta y xenofóbica contra la gentrifi-
cación de las colonias Condesa y Roma de
la capital de país, y hoy presenta supuestas
medidas para “solucionarlo”.

Es necesario recordar que el último cuar-
to de siglo la CDMX ha sido gobernada por
ellos: AMLO (2000-2005), Marcelo Ebrard
(2006- 2012), Mancera (2012- 2018) y
Sheinbaum (2018- 2023), con pequeños
interinatos; así pues, la transformación de la
capital para bien o para mal es responsabil-
idad del grupo gobernante, por lo que no
aceptamos que se victimicen como ajenos a
esta realidad.

Nos preguntamos también ¿los gobiernos
se benefician con la gentrificación? Sí, ya
que se incrementan los impuestos prediales,

el de hospedaje, el IVA, traslado de
dominio, los permisos y licencias de con-
strucción, etc.

Algunos de los políticos morenistas
viven o han vivido, incluso han invertido en
esas zonas como la condesa y la colonia
Roma, tales son los casos de Marcelo
Ebrard y Luisa María Alcalde, hoy presi-
denta de Morena.

Hablamos de gentrificación cuando se
genera una intervención o modificación
urbana que cambia la población “original”
por personas de mayor capacidad económi-
ca, lo que genera que los servicios y el costo
de la vida de la zona se incrementen.

Las ciudades son entes vivos por lo que
constantemente están cambiando, y son los
lideres visionarios que en el momento cor-
recto apuestan por la mejora de sus ciudades
a través del diseño urbano, la infraestruc-
tura, los servicios y los atractivos que dejan
huella indeleble en la gente y los lugares.
Todo esto agrega valor que atrae y retiene
habitantes, negocios y visitantes, al tiempo
que mejora la calidad de vida del lugar.

También existe el camino contrario: ante
la falta de planeación urbana, de servicios
como seguridad y educación e infraestruc-
tura y de atractivos se pierde calidad de vida
que no atrae ni retiene habitantes, visitantes
ni inversionistas.

unque ya se volvió
práctica común de
Donald Trump tratar
mediante majaderas
amenazas los temas
cruciales de su
relación con México

(narcotráfico, migración y comercio,
destacadamente), sus invectivas contra
el país, su gobierno y su Presidenta,
subieron de tono y aumentaron en fre-
cuencia durante los días más recientes.
Ese aumento que todavía podría con-
siderarse atípico es, por lo mismo, un
claro mensaje injerencista que debió
haber encendido todas las alarmas en
nuestro país.

Porque no solamente son más fan-
farronadas del inquilino de la Casa
Blanca ni otro de sus tantos exabrup-
tos, reflejo, por cierto, de los sen-
timientos racistas, clasistas e intoler-
antes del ciudadano estadounidense
medio, votante inequívoco de Trump.

También son conductas y deci-
siones que mucho tienen que ver con
lo siguiente:

1. La endeudada y deficitaria
economía estadounidense y las pre-
siones de su élite para que el “rey
anaranjado” la recomponga y recupere
su cada vez más debilitada hegemonía
geopolítica, aun a costa del desfalle-
ciente modelo neoliberal de total aper-
tura al que, por cierto, los gobiernos
mexicanos del PRI y del PAN le apos-
taron todo.

Y 2. El uso de distractores para
negociar desde posiciones de ventaja o
para desviar la atención de escándalos
como el que él mismo Trump reabrió
al prometer como candidato dar a
conocer la lista de clientes del ped-
erasta delincuente sexual Jeffrey
Epstein, que ahora resulta que no
existe, según la fiscal general Pam
Bondi, acaso porque el propio man-
datario estadounidense podría estar en
ella.

La más reciente de las invectivas
contra México fue lanzada por Trump
el miércoles pasado 16 de julio luego
de que firmara la Ley contra el Tráfico
de Fentanilo al señalar que las autori-
dades mexicanas están “aterradas” por
el “tremendo control” que los cárteles
del narcotráfico tienen sobre el país,
“sobre los políticos y las personas

electas”. “Las autoridades mexicanas
se presentan en sus oficinas petrifi-
cadas de ir a trabajar porque los cárte-
les tienen un control tremendo”,
calumnia que sacó quién sabe de
dónde.

Pero que la diga el presidente de la
superpotencia es una carga explosiva
que impacta en la confianza y cer-
tidumbre política y económica de nue-
stro país, más aún cuando añade que
“tiene que hacer algo” porque “no
puede permitir que eso suceda”.

¿Qué es ese algo que dice Trump
que tiene que hacer? ¿Invadirnos?
¿Bombardear el territorio mexicano
donde se asientan los cárteles?
¿Realmente pasarán por su cabeza
tales opciones?

Este episodio que podríamos titu-
lar el de “las autoridades aterradas” es
el más reciente de una andanada de
ataques disparados por Trump, la Casa
Blanca, sus funcionarios y sus medios
de comunicación.

Si no vea usted: todavía no nos
reponíamos de las acusaciones de
lavado de dinero que el Tesoro esta-
dounidense presentó el 26 de junio
contra dos bancos y una casa de bolsa
mexicana (esta última propiedad del
empresario Alfonso Romo, ex jefe de
la oficina de la Presidencia de
AMLO), ni digeríamos las calum-
niosas imputaciones de complicidad
con el narcotráfico que hizo contra
Claudia Sheinbaum el 11 de julio el
abogado Jeffrey Lichtman, defensor
en Estados Unidos del narcotraficante
Ovidio Guzmán López, cuando se
conoció al día siguiente, 12 de julio, la
carta dirigida por Trump a la presiden-
ta mexicana, en la que anunciaba la
imposición a partir del primero de
agosto próximo de aranceles de 30% a
todos los productos que exportamos al
mercado estadounidense, porque “no
se ha hecho lo suficiente” para elimi-
nar a los cárteles de la droga y con-
tener el tráfico de fentanilo.

El 13 de julio, el defensor de
Ovidio escaló sus agresiones al señalar
que Sheinbaum actuaba más como
“agente de relaciones públicas de una
organización narcotraficante que
como la líder honesta que merece el
pueblo mexicano”; mientras que la fis-
cal general Bondi afirmaba que los
distribuidores del fentanilo en territo-
rio estadounidense son los migrantes

sin documentos.
Todo esto sin aceptar, como siem-

pre, la responsabilidad que también
tienen las organizaciones criminales
que trafican allá con la droga, la dis-
tribuyen a sus miles de adictos y lavan
sus ganancias.

La estrategia de Sheinbaum ante
esta andanada de amenazas y ataques
declarativos ha sido la de la prudencia,
el no caer en provocaciones y manten-
er la cabeza fría.

La Presidenta se salió un poco del
guion al demandar por difamación al
abogado Lichtman, lo que la expone

más a las andanadas mediáticas, pero
ayer recuperó el tono, dijo que no
quiere conflictos con Estaos Unidos y
dejó muy en caro que siempre defend-
erá nuestros principios, los más impor-
tantes de los cuales son el respeto a la
soberanía y el rechazo ya injerencias
externas.

Sin embargo, la estrategia de la
cabeza fría acaso requiera de planes
alternos no necesariamente confronta-
tivos como los de las respuestas pro-
porcionales como las que han plantea-
do China, Rusia, Canadá o la Unión
Europea. Quizás se requiera pisar el
acelerador para detonar nuestro mer-
cado interno y negociar opciones
varias para nuestras exportaciones.

sábado 19 de julio de 2025

rump volvió a la Casa
Blanca con estruendo.
Más audaz, sin miedos
ni restricciones. Como
un político que encontró
en el caos su arco narra-

tivo perfecto. Desde entonces, ha
hecho exactamente lo que se esperaba
de él: lo inesperado. Ha insultado,
amenazado, improvisado políticas,
deshecho acuerdos, reabierto conflic-
tos que ya parecían dormidos. Ha con-
vertido la política exterior en un set de
televisión y la diplomacia en una fun-
ción de lucha libre. Frente a eso, la
pregunta para México, como para
muchos otros países, es la misma:
¿cómo lidiar con Trump?

La respuesta más honesta es tam-
bién la más inútil: no se puede. O
mejor dicho, no se le lidia. Porque
“lidiar” implica juego, intercambio,
respuesta. Implica que uno actúa y el
otro reacciona. Implica, en el fondo,
que hay una lógica. Con Trump, no
hay tal cosa. No hay una estrategia que
funcione, ni una fórmula que garantice
resultados. No hay botón que apretar,
ni manual que consultar. Solo hay
Trump. Y eso basta para romper
cualquier modelo.

La historia reciente está llena de
ejemplos. Justin Trudeau intentó la vía
de la seducción: elogios, buena volun-
tad, lenguaje suave. Resultado:
aranceles. Gustavo Petro eligió la con-
frontación abierta: crítica, distancia,
ideología. Resultado: aranceles.
Sheinbaum, hasta ahora, ha apostado
por la prudencia. ¿El resultado? Las
mismas amenazas de siempre: revisión
del T-MEC, imposiciones unilaterales,
retórica hostil. No hay una manera
correcta o incorrecta de lidiar con
Trump, las acciones de Trump están
inconexas con el trato que le dan sus
homólogos.

Porque Trump no responde a lo que
hace el otro, sino en los mejores casos
a su propio pulso del electorado amer-
icano y en los peores, a su estado de
ánimo. Sus decisiones no siguen
patrones de política, sino pulsos de
percepción. Son el producto de una
lógica emocional que no busca resulta-
dos, sino momentos. No consecuen-
cias, sino impacto. No gobernabilidad,
sino narrativa.

Trump no gobierna como líder, sino
como guionista. Cada decisión está
pensada como escena. Cada discurso,
como clímax. Cada cumbre, como per-
formance. Lo que busca no es resolver,
sino dominar el encuadre. No importa

si un arancel daña la economía, si una
amenaza desestabiliza una región, si
un tuit incendia una alianza. Lo que
importa es que la cámara esté encendi-
da.

En una reunión con Volodymyr
Zelensky durante su primer mandato,
Trump usó la metáfora de tener todas
las cartas en su juego con Zelensky.
Aunque, como todo en Trump, era una
trampa: él no juega cartas con nadie,
juega solitario.

Los analistas insisten en evaluar las
reacciones de los gobiernos frente a
Trump como si se tratara de una parti-
da racional. Como si hubiera estrate-
gias mejores o peores. Como si el
problema fuera de táctica. Pero ese es
el error de fondo: asumir que Trump
opera con una lógica de negociación.
Que sus decisiones responden a incen-
tivos externos. Que hay algo que se
pueda hacer para modificar su conduc-
ta. No lo hay.

Esto no significa que no haya un
sentido de lo que plantea. La noción de
que el mundo ha vivido ya mucho
tiempo de Estados Unidos tiene dejos
de verdad que él mismo se ha encarga-
do de comprobar. Lo que ha hecho
Trump es enseñarle al mundo que la
premisa del mundo multi-nodal no
existe, que Estados Unidos lo es todo,
el único. Bombardeó Irán, se fue antic-
ipadamente del G7, puso aranceles a
sus aliados. Lo ha podido hacer porque
de alguna forma es cierto, pero que sea

cierto no significa que sea inteligente.
Los EUA se beneficiaron de esa narra-
tiva de multilateralismo y la globali-
dad. Avanzaron sus intereses con-
struyendo la idea de un mundo más
horizontal y democrático. Trump está
empeñado en mostrar que esa narrati-
va de EUA era una mentira, y aunque
puede tener razón, no significa que a la
larga, romper la simulación le sea más
beneficioso a EUA que mantenerla.

Trump es el síntoma de una política
emocional, intuitiva, desinstitucional-
izada. Su brújula no apunta al norte de
los intereses nacionales, sino al de sus
propios humores y necesidades
mediáticas. Decide con el estómago,
reacciona con el ego, actúa para la
audiencia. Y eso hace que cualquier
esfuerzo por razonar con él sea como
hablarle al viento: inútil, frustrante y, a
veces, peligroso.

Frente a esa realidad, lo único sen-
sato es no intentar ganar. Ni con-
vencer. Ni corregir. Solo resistir.
Lidiar con Trump es un oxímoron.
Trump no está realmente ahí para
dialogar. Está para imponerse. Para
contar su historia. Para proyectar su
imagen. El resto somos extras. Y aun
así, hay que actuar. Aunque sepamos
que no cambiará nada. Aunque enten-
damos que no hay lógica. Porque el
verdadero reto frente a Trump no es
ganar la batalla, sino no perder la com-
postura. No caer en su juego. No dejar
que el ruido se vuelva sistema.

Morena, la demagogia y la gentrificación

Lidiar con Trump

Manuel J. Clouthier

Emilio Lezama

Raúl Rodríguez
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oy es esa fecha -ayer fue
17-, son afirmaciones per-
ogrullescas, pero las he
referido porque esos dos
días, en años distintos, son
importantes en la historia

de nuestro gran país.
La mencionada primero marca el final

de la vida de un mexicano revolucionario
de talento: Álvaro Obregón Salido, que en
1928, en el sur de la Ciudad de México,
fue privado de la vida por José de León
Toral, joven potosino de 28 años, de un
acendrado catolicismo que rayaba en el
fanatismo.

El 18 de julio de 1872 es el final de la
vida de uno de los más grandes héroes
mexicanos, y para algunos como yo, el
más grande que ha dado la Patria. Murió
en Palacio Nacional en donde vivía, en el
ala norte de ese edificio, y durante su
vidas creó instituciones que hicieron que
México, como alguna vez dijo el presi-
dente Echeverría, pudiera ser considerado
como Nación. Nunca habló ni que iba a
transformar el país, ni que una era la his-
toria antes de él, y una diferente después
de terminar su gobierno. Sin embargo, sus
aportaciones jurídicas son fundamentales
para la vida de México.

Debiendo asimismo considerar su
defensa de la soberanía nacional frente a
la intervención francesa. Fue en julio tam-
bién, pero de 1867, cuando con su entrada
a la Ciudad de México, después de haber
derrotado los intentos imperialistas de
Francia, que se puede considerar a Juárez
como autor de una segunda independen-
cia. Él nunca lo dijo, ni mencionó que su
obra fuera el segundo piso de lo iniciado
por Hidalgo, Morelos, Guerrero y la
pléyade de mexicanos que los acompaña-
ban.

En ese mes de julio pero en diferentes
años, promulgó leyes que constituyen el
andamiaje legal de la institucionalidad
nacional.

El 12 de julio de 1859 decretó la
nacionalización de los bienes del clero; la
independencia de la Iglesia y el Estado; el
reconocimiento de que el gobierno prote-
gería el culto público de la religión católi-
ca y de cualquier otra.

El 23 de julio de 1859 promulgó la ley
que vino a darle jurídicamente naturaleza
civil al matrimonio, aceptando la sepa-
ración de los cónyuges y señalando las
causas que podría generar esta sepa-
ración, pero sin permitir que volvieran a
contraer matrimonio con otra persona. En
esa ley se señalaban los requisitos y los
impedimentos para la celebración del
matrimonio; el 28 de julio de ese mismo
año creó el Registro Civil, para que fuera
el Estado quien llevara el registro de los
nacimientos, matrimonios y fallecimien-
tos; el 31 de julio se determinó por ley
que sería el gobierno quien tuviera el con-
trol de las inhumaciones de las personas,
independientemente del lugar en donde
fueran depositados los cadáveres.

Como sabemos la fecha de su
nacimiento fue el 21 de marzo de 1806.
En el mes de marzo de 1861, el día 16,
estableció el Sistema Métrico Decimal.

Con estas remembranzas de leyes juar-
istas, en estos tiempos en los que la
situación nacional se encuentra con prob-
lemas severos como el que se refiere a la
seguridad que es obligación del gobierno
ofrecerle a la población, como la expecta-
tiva de que se puedan señalar vínculos
indeseables entre políticos y la delincuen-
cia organizada, resulta halagador mirar la
figura de quien será siempre reconocido
por su patriotismo, seriedad y manejo
impecable de los negocios públicos.

18 de julio

¿Qué tiene que hacer Trump, invadirnos?
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Después de la reciente renuncia de
Rosendo Gómez Piedra como fiscal del
caso Ayotzinapa, sigue la búsqueda en
campo de los 43 normalistas desparecidos
en 2014.

El viernes 18 de julio se realizó en
Guerrero otra jornada de búsqueda en la
que la Comisión para la Verdad y Acceso
a la Justicia del Caso Ayotzinapa (CoVAJ)
acompañó las tareas a cargo de la Fiscalía
General de la República (FGR).

Arturo Medina Padilla, subsecretario

de Derechos Humanos, Población y
Migración de la Secretaría de
Gobernación, indicó que la búsqueda de
los estudiantes es una prioridad para el
gobierno de la presidenta Claudia
Sheinbaum.

También asistieron integrantes de la
Comisión Nacional de Búsqueda.

La presidenta Claudia Sheinbaum
Pardo informó el miércoles que Gómez
Piedra fue quien renunció como fiscal
especial del caso Ayotzinapa, e indicó que
Mauricio Pazarán estará al frente de esta
fiscalía.

Cd. de México/El Universal.-                         

La Comisión Nacional de Honestidad
y Justicia de Morena informó de la amon-
estación pública contra las diputadas fed-
erales Adriana Belinda Quiroz y Petra
Romero por promover de forma indebida
afiliaciones sindicales.

En un comunicado, señaló que esto es
consecuencia de "haberse acreditado la
comisión de actos contrarios a la norma-
tividad interna de nuestro partido".

Expuso que estas conductas con-
sistieron en la promoción y participación
en el proceso de afiliación de la
Confederación Autónoma de Trabajadores
y Empleados de México (CATEM) -de la
cual Pedro Haces es su secretario-realiza-
da en su carácter de diputadas federales de
morena y utilizando el nombre, el emble-
ma y la plataforma del partido para pro-
mover intereses gremiales.

"Se advierte que estos actos generaron
confusión entre la ciudadanía al asociar
indebidamente dicho evento con una
supuesta participación o respaldo por parte
de morena hacia dicha organización sindi-
cal, lo que compromete la claridad y
autonomía institucional de nuestro
movimiento", subrayó.

Además, expuso que la afiliación cor-
porativa y el intento de vincular al partido
con un grupo de interés particular puede
derivar en prácticas de clientelismo o cor-
porativismo, expresamente prohibidas en
los principios del partido.

Por tanto, exhortó a las diputadas fed-

erales a no reincidir en este tipo de con-
ductas y a mantener, en todo momento,

una actuación conforme a los principios,
valores, obligaciones y fundamentos de
Morena, contenido en sus documentos
básicos.

Por lo que, además del señalamiento
sobre las diputadas Adriana Belinda
Quiroz y Petra Romero, se puede entender
que el reglamento interno de Morena
establece que la afiliación al partido debe
ser siempre individual, libre, voluntaria y
pacífica, tal y como lo señala el
Reglamento de Afiliación vigente, el cual
prohíbe categóricamente cualquier forma
de afiliación corporativa o masiva impul-
sada desde cargos públicos utilizando el
nombre, la insignia o la plataforma par-
tidista.

Cd. de México/El Universal.-                                 

En compañía de su Gabinete legal y
ampliado, la presidenta Claudia Sheinbaum
Pardo encabezó este viernes el 153 aniver-
sario luctuoso de Benito Juárez.

Al interior de Palacio Nacional,
Sheinbaum Pardo montó una guardia de
honor para recordar a Benito Juárez, esto en
compañía de la secretaria de Gobernación,
Rosa Icela Rodríguez; la jefa de gobierno,
Clara Brugada; el mandatario de Oaxaca,
Salomón Jara Cruz.

En el evento, la historiadora e investi-
gadora del Instituto Nacional de Estudios
Históricos de las Revoluciones de México
(INEHRM), Támara Aranda Ramos comen-
tó que el gobierno de la autollamada Cuarta
Transformación, ‘hoy’ encabezado por una
mujer, se inspira en los ideales juarista de
respeto a la ley, defensa de la soberanía
nacional y servicio al pueblo.

"Son un ejemplo para el mundo y

demuestran una vez más que México es un
país digno y soberano", comentó.

Recordó la historia de Benito Juárez, el
cual es uno de los personajes más ilustres de
nuestra historia ya que fue abogado, diputa-
do, gobernador de Oaxaca, presidente de la
Suprema Corte de Justicia de la nación, y
presidente de México.

Fue representado como el benemérito de
las Américas, y hoy representa dos de los
valores más grandes del juarismo: "la defen-
sa de la soberanía nacional y el respeto a la
dignidad del pueblo de México en este
recinto".

"(...) el presidente Juárez trabajó hasta su
último día, cuando sucumbió ante la angina
de pecho, el 18 de julio de 1872 tras su
muerte. El mundo había entendido que
México era un país noble y digno al cual
respetar los valores del juarismo han sido
puntos de referencia históricos para las
grandes transformaciones nacionales",
destacó.

Cd. de México/El Universal.-             

Senadores y diputados de Morena cer-
raron filas en torno al líder de la bancada
guinda en la Cámara Alta, Adán Augusto
López, tras el caso del exsecretario de
Seguridad de Tabasco.

Afirmaron que sigue siendo un líder y
un interlocutor político válido y que en
Morena hay unidad; dijeron que el exsec-
retario de Gobernación es blanco de
ataques por parte de una "oposición
desesperada".

Sin embargo, a diferencia de hace dos
días cuando en un comunicado declararon
su respaldo político, institucional y
humano a su líder parlamentario y denun-
ció "campañas de sospecha, de acusación
sin pruebas y desinformación", ahora
pocos accedieron a ser entrevistados
sobre el tema.

El senador Emmanuel Reyes aseguró
en entrevista que el liderazgo de Adán
Augusto López como coordinador parla-
mentario sigue vigente y la bancada de
Morena está unida. "Respecto al papel de
Adán Augusto como interlocutor político,
su liderazgo sigue vigente. La bancada
está unida, con claridad en el rumbo y con
disposición para el diálogo. Este episodio
no debilita a Morena, al contrario, nos
recuerda que debemos seguir siendo
implacables contra la corrupción, venga
de donde venga".

El senador Reyes, cercano al secre-
tario de Economía, Marcelo Ebrard, dijo
que "quienes acompañamos la coordi-
nación del senador Adán Augusto López
Hernández lo hacemos por su congruen-
cia, su compromiso con el proyecto de
transformación y su fidelidad a los princi-
pios que nos rigen: no mentir, no robar, no
traicionar al pueblo".

La senadora morenista Cynthia López
aseguró que la bancada de Morena está
unida en torno al liderazgo de Adán
Augusto López, quien sigue siendo un
interlocutor válido con la oposición gra-
cias a que es un "gran operador político,
con mucha experiencia, que ha logrado
negociar y sacar adelante las reformas de
la 4T en el último año.

Acusó a la oposición de una campaña
y grillas en su contra y dijo que ellos mis-
mos se están cerrando la puerta con quien
es el encargado de dialogar con todos los
grupos políticos. 

Para el diputado federal y vocero de la
fracción morenista en la Cámara de
Diputados, Arturo Ávila, al interior de
Morena no existe división por el caso del
exgobernador de Tabasco y comenta que,
contrariamente, hay más unidad que
nunca. 

Ávila precisó que hay que esperar los
resultados de la Fiscalía General de
Justicia de Tabasco para no caer en espec-
ulaciones.
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Niega Adán Augusto vínculos y
defiende su gestión en Tabasco
Cd. de México/El Universal.-                       

En redes sociales, el coordinador del
grupo parlamentario de Morena en la
Cámara de Senadores, Adán Augusto
López, señaló que no ha sido requerido
por el caso de quien fuera su jefe de
Seguridad en Tabasco, Hernán Bermúdez
Requena (vinculado al grupo criminal La
Barredora, y actualmente prófugo), y
enfatizó que está a la orden de cualquier
autoridad que lo requiera.

El líder de la bancada morenista rea-
pareció así luego de una semana en la que
el tema de su exmando policiaco estalló y
de que este viernes por la mañana la
propia Presidenta de la República,
Claudia Sheinbaum, emplazara a López
Hernández desde la mañanera a dar su
versión.

"Aunque no he sido requerido, estoy a
la orden de cualquier autoridad que
solicite mi presencia", dijo quien fuera
gobernador constitucional de Tabasco de
2018 a 2021, cuando se incorporó al gob-
ierno federal como secretario de
Gobernación, invitado por el entonces
presidente Andrés Manuel López
Obrador.

El coordinador de los senadores de
Morena, integrante del llamado Grupo
Tabasco, expuso que durante su gobierno
"enfrentamos grandes retos en materia de
seguridad y logramos reducir sustancial-
mente la actividad delictiva".

También mencionó que "es público
que se iniciaron investigaciones contra
integrantes de aquel gobierno y con-
sidero fundamental que deben presen-
tarse ante las autoridades para aclarar los
hechos".

El líder morenista defendió su gestión
al presentar una gráfica con datos del
Secretariado Ejecutivo Nacional de
Seguridad Pública, en la que expone la
reducción en la entidad de varios delitos
en el trienio en el que estuvo al frente del
Ejecutivo estatal.

Por ejemplo, indicó que el delito de

secuestro tuvo una variación porcentual
de 87% comparados los 103 casos
denunciados en 2018, cuando asumió la
gubernatura, con los 13 casos presenta-
dos en 2021 cuando solicitó licencia.

Sheinbaum pide al 
Senador dar su versión

Antes de la reacción del senador
morenista, la presidenta Claudia
Sheinbaum le solicitó dar su versión ante
la orden de aprehensión contra Hernán
Bermúdez, exsecretario de Seguridad
Pública, cuando el legislador era gober-
nador de Tabasco.

En ese sentido, Sheinbaum descartó
que haya un costo político contra su gob-
ierno ante este caso. "No, no lo creo. La
fiscalía investiga. Y, bueno, sería perti-
nente que el senador también diera su
versión. Es importante", mencionó.

En ese sentido, Sheinbaum defendió
la gestión de Adán Augusto López, "bajó
muchísimo los niveles de inseguridad en

Tabasco".
"Nosotros no vamos a proteger, a

cubrir, a nadie. La fiscalía hará sus inves-
tigaciones y llegará a sus propias conclu-
siones a partir de esas indagatorias. Pero
me parece que él tiene su propia decisión.

"Yo no le instruyo nada, no es de
ninguna manera una imposición o algo
así. Pero sería muy bueno que él diera su
versión para que la gente conociera tam-
bién qué fue lo que él vivió como gober-
nador, qué fue lo que vivió con esta per-
sona", sostuvo la Mandataria federal.

El caso de Hernán Bermúdez, vincu-
lado al grupo delictivo La Barredora e
identificado como "El Comandante H",
ha mostrado un quiebre en el llamado
Grupo Tabasco, fundado por el expresi-
dente Andrés Manuel López Obrador con
políticos y empresarios oriundos de esa
entidad entre los que destacan el propio
Adán Augusto López, el actual gober-
nador Javier May, y el director de
Infonavit, Octavio Romero Oropeza.

Continúa búsqueda de los
43 tras renuncia del fiscal

El líder morenista presentó cifras oficiales que muestran una baja significa-
tiva en los delitos durante su administración estatal.

El 18 de julio se llevó a cabo una jornada de búsqueda en Guerrero, coordi-
nada por la FGR y acompañada por la Comisión para la Verdad.

Encabeza Sheinbaum homenaje a Benito Juárez 

La sanción se debió a que promovieron afiliaciones sindicales de la CATEM
usando el nombre y emblema del partido.

Respaldan morenistas a su
coordinador en el Senado

Se advierte que estos actos
generaron confusión entre

la ciudadanía al asociar
indebidamente dicho evento

con una supuesta partici-
pación o respaldo por parte

de morena hacia dicha
organización sindical”.

CNDHJ

“

Rompe el silencio

Amonestan a diputadas por uso indebido del partido

La mandataria federal, acompañada de
su Gabinete legal y ampliado, montó
una guardia de honor.

Los legisladores guindas afirmaron que Adán Augusto sigue siendo un
interlocutor político válido y un operador clave.
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La inestabilidad en el empleo y la
falta de una jornada de trabajo de tiempo
completo impactan el bienestar emo-
cional de las personas inmigrantes en
Estados Unidos, indicó la académica del
Instituto de Investigaciones Sociales de
la UNAM, Maritza Caicedo.

La investigadora reveló que en 2024
en ese país residían más de 12 millones
de inmigrantes connacionales, así como
poco más de 26.5 millones de mexi-
coamericanos (hijos de padres mexi-
canos nacidos en Estados Unidos).

Destacó que 17% de las personas del
primer grupo y 12% del segundo vivían
por debajo del nivel de pobreza, en com-
paración con 7.5% de los blancos no his-
panos.

Durante ese año, prosiguió, los inmi-
grantes mexicanos y mexicoamericanos
tuvieron tasas de desempleo de 5.4% y
4.5%, respectivamente, mientras que en
los blancos no hispanos fue de 3.1%. Lo
anterior muestra que son grandes las
diferencias socioeconómicas entre estas
poblaciones y la mayoría anglosajona.

"La constatación sistemática de las
desventajas sociales y económicas en
que viven los inmigrantes mexicanos y
sus descendientes, me llevaron a pregun-
tarme cómo es que estas condiciones
pueden afectar la salud mental", dijo.

El primer paso en una cadena de
investigaciones fue comprobar que el
desempleo afecta la salud mental, partic-
ularmente aumenta la probabilidad de
desarrollar angustia sicológica.

"Sin embargo, en esa primera investi-
gación encontré que, pese a ello, los

inmigrantes mexicanos tenían mejor
salud mental que su descendencia, inclu-
so que los blancos y los afroesta-
dounidenses", puntualizó Maritza
Caicedo.

Agregó que en un estudio posterior
observó cómo algunos indicadores de las
condiciones laborales se relacionaban
con el bienestar mental de los traba-
jadores mexicanos de 18 años y más. Es
normal suponer que el hecho de contar
con un buen empleo permite mantener
una relativa seguridad financiera,
proyectar el futuro y cuidar la salud en
general. Sin embargo, esto es necesario
constatarlo con datos.

Recordó que de 2022 a 2023 participó
como científica visitante en la Escuela de

Salud Pública de la Universidad de
Harvard, donde profundizó en el estudio
de la salud mental en otros grupos pobla-
cionales como los afroestadounidenses,
asiáticos y latinoamericanos (inmi-
grantes y sus descendientes).

Con datos de la National Health
Interview Survey, comprobó que, en
general, el grupo de los inmigrantes pre-
sentó mejores resultados en salud mental
que sus contrapartes nacidas en la Unión
Americana, pese a que muchos de los
latinoamericanos y caribeños viven en
peores condiciones socioeconómicas.

"En otras palabras, los hijos de los
inmigrantes experimentan mayores nive-
les de angustia sicológica que sus
padres", concluyó.

Sonora/El Universal.                             

Isaías Valentín "N", alias "El
Comanche" y/o "El Cardenal", de 30
años, considerado objetivo prioritario del
Gabinete de Seguridad del Estado de
Sonora fue detenido por elementos de la
Agencia Ministerial de Investigación
Criminal (AMIC).

Tras labores tácticas y de inteligencia
fue detenido por los agentes, al figurar
como probable responsable de diversos
delitos de alto impacto, en Hermosillo.

En audiencia inicial ante el Juez se for-
muló imputación por el delito de
desaparición cometida por particulares
con resultado de muerte, en perjuicio de
Massiel Adrián "N", motivo por el cual se
determinó prisión preventiva justificada,

mientras se realiza la continuación de
audiencia de vinculación a proceso, pre-
vista para el 23 de julio.

La detención del objetivo prioritario se
efectuó sobre el Camino del Seri y bule-
var Quiroga, tras interceptar un vehículo
Toyota Corolla color gris con placas de
Baja California, similares a las utilizadas
en recientes hechos delictivos en los que
hombres armados se ostentaron como ele-
mentos de la AMIC.

Cd. de México/El Universal.                                  

Ante la marcha contra la gentrifi-
cación programada para este domingo
20 de julio en la alcaldía Tlalpan, la
embajada de Estados Unidos en México
alertó a sus ciudadanos por esta mani-
festación.

La Misión de Estados Unidos en
México recordó que en la pasada marcha
antigentrificación, registrada en las colo-
nias Roma y Condesa se registraron
actos de violencia. "Una manifestación
previa tuvo lugar en las colonias Roma y
Condesa el 4 de julio, y algunos de sus
integrantes vandalizaron propiedades y
lanzaron piedras a personas percibidas
como extranjeras.

"Se recomienda al personal del gob-

ierno estadounidense evitar la zona de la
manifestación", dijo la representación
diplomática de Estados Unidos.

Al apuntar que las manifestaciones
pueden ser impredecibles, se pidió evitar
las zonas de Fuentes Brotantes y El
Caminero, en la alcaldía Tlalpan.

Indicó que los ciudadanos esta-
dounidenses deben evitar participar en
manifestaciones que las autoridades
puedan considerar políticas, "ya que la
ley mexicana prohíbe las actividades
políticas de los ciudadanos extranjeros y
la participación puede resultar en deten-
ción o deportación".

La sede diplomática anunció también
que se prevé congestión vehicular,
mayor presencia policial y mayores
medidas de seguridad en la zona.

Chiapas/El Universal.                           

Extrabajadores de la planta producto-
ra de moscas estériles para erradicar el
gusano barrenador exigieron a los gob-
iernos de Estados Unidos y México la
reapertura de la planta, que estaba oper-
ada por la Comisión México–Americana
para la Erradicación del Gusano
Barrenador (Comexa).

Esto, en medio del cierre al ganado
mexicano por parte del gobierno de
Estados Unidos debido a la plaga del
gusano barrenador.

Con mantas llamando a Donal
Trump, presidente de EU, a que reabra la
planta, un grupo de extrabajadores se
manifiestan afuera de las instalaciones
del Hospital General de Zona No. 13 del

IMSS, en Tuxtla Gutiérrez, Chiapas,
esperando a la presidenta Claudia
Sheinbaum para entregarle sus peti-
ciones.

Sin embargo, los trabajadores denun-
cian un abandono total y la falta de pago
de sus derechos laborales. 

"Denuncia internacional: Atención
asociaciones ganaderas en México,
Norteamérica, Latinoamericana, y el
Caribe: ante los brotes de gusano bar-
renador que dañan las ganaderías, nos
solidarizamos y pedimos a los
Gobiernos de México y Norteamérica
reapertura de la planta productora de
moscas estériles, ubicada en km 2 car-
retera Angostura, municipio de Chiapa
de Corzo, Chiapas.

"Donald Trump, Marco Rubio, desde

Chiapas, México, demandamos pago de
salarios adeudados por más de 26 años a
extrabajadores contratados en Comexa".

Por lo que el jueves, la presidenta
Claudia Sheinbaum Pardo informó que
Estados Unidos invertirá 30 millones de
dólares en la planta productora de mosca
estéril para combatir la plaga del gusano
barrenador, y la cual podría estar lista en
los próximos 11 meses.

"Esa planta ya hay acuerdo, se va a
instalar, ya hay lugar y sólo hay un fab-
ricante en el mundo que lo produce, todo
el equipamiento de eso. Entonces, ya se
está en contacto y esperamos que, en los
próximos 10 meses, 11 meses quede
instalada la planta. Eso no quiere decir
que sean 11 meses para poder abrir la
frontera".

Sábado 19 de julio de 20254

 Cd. de México/El Universal.                           

Juan Ramón de Fuente, titular de la
Secretaría de Relaciones Exteriores
(SRE), aseguró que es necesario someter
al multilateralismo a una revisión crítica
y llamó a transformar la ONU ante los
retos que enfrenta actualmente.

Al participar en el Instituto Mora en el
diálogo Local Multiactor: Zona Centro,
como parte de las Alianzas hacia la con-
strucción del Marco de Cooperación de la
ONU en México y su contribución al
Desarrollo Sostenible 2026-2031, el can-
ciller De la Fuente celebró la contin-
uación de la relación con el sistema de
Naciones Unidas.

"No puede haber exclusión, necesita-

mos dialogar y escuchar a todas las voces
con las que estemos y con las que no este-
mos de acuerdo, de manera que esto le va
a dar a nuestro país la posibilidad de con-
tinuar en esa relación que viene desde la
fundación de Naciones Unidas con,
espero, elementos innovadores, algunos
de ellos también, espero, provocadores
que siembren las inercias y que nos per-
mitan realmente, con un sentido crítico y
autocrítico, poder encontrar los mejores
mecanismos para avanzar", expresó Juan
Ramón de la Fuente.

El multilateralismo como lo enten-
demos durante las últimas ocho décadas,
a partir de la fundación de Naciones
Unidas, dijo, hoy en día enfrenta "retos
formidables y hay que reconocerlos".

"Es necesario poner el multilateralis-
mo, someterlo, a una revisión crítica y
propositiva; hemos visto las limitaciones
de este, que sigue siendo la mejor opción
que tenemos para encontrar una ver-
dadera convivencia pacífica y una pros-
peridad compartida en el mundo,
respetando nuestras naturales y legítimas
diferencias y apuntalando los muchos
puntos de convergencia que podemos ir
encontrando", declaró el titular de la
SRE.

Apostó porque el nuevo marco de
colaboración que se establezca con
Naciones Unidas tenga elementos inno-
vadores y propositivos: "México está
convencido de la necesidad que tenemos
de revisar el sistema multilateral y

muchos aspectos de la estructura misma
del sistema de Naciones. 

Es fundamental que lo hagamos,
porque va a representar probablemente,
como lo ha sido en el pasado, la alterna-
tiva que nos permita superar muchas de
las coyunturas que en este momento nos
preocupan, pero sobre las cuales estamos
trabajando cotidianamente".

Destacó que el gobierno de la presi-

denta Claudia Sheinbaum está compro-
metido con darle continuidad a "los ele-
mentos transformadores" que ya han
marcado un cambio fundamental en el
desarrollo de nuestro país.

Resaltó el canciller la transformación
de la vida pública nacional, el desarrollo
de un nuevo modelo económico, la par-
ticipación colectiva y el combate a la
pobreza.

Pide SRE revisar y transformar
el multilateralismo en la ONU 

Juan Ramón de la Fuente, secretario de Relaciones Exteriores, pidió some-
ter al multilateralismo a una revisión crítica y propositiva.

Retira INE video con voz generada por IA tras polémica

Exigieron a los gobiernos de México y Estados Unidos reactivar la planta y
resolver la deuda laboral.

Cd. de México/El Universal.                                  

El Instituto Nacional Electoral (INE)
acordó retirar el video de TikTok sobre la
elección judicial, en el que se utilizó una
voz que simula la del actor de doblaje ya
fallecido, Pepe Lavat, mediante her-
ramientas de inteligencia artificial de la
propia plataforma. 

A través del Grupo de Gobierno de
Tecnología de la Información y la
Comunicación (GGTIC), presentó el
Informe sobre el uso de Inteligencia
Artificial (IA) en los canales de comuni-
cación institucionales, con el objetivo de
establecer los protocolos y lineamientos
claros para el uso responsable de esta tec-
nología en la producción de contenidos.

En reunión con la Junta General
Ejecutiva, el Órgano Interno de Control y
la Unidad Técnica de Servicios de
Informática, la secretaria Ejecutiva,
Claudia Arlett Espino destacó que la falta
de normatividad sobre la IA representa un

reto para las instituciones públicas, por lo
que reafirmó el compromiso para la
definición de criterios y la adopción de
protocolos que garanticen el respeto a la
legalidad, los derechos humanos y la con-
fianza ciudadana.

El Informe del GGTIC subraya que la
ausencia de lineamientos técnicos claros

en el uso de IA abre la puerta a posibles
riesgos como suplantación de identidad,
desinformación o pérdida de confianza
pública.

Para atender este vacío, se emitieron
recomendaciones como revisar los
mecanismos de operación actuales y
definir lineamientos y protocolos técnicos
y operativos institucionales para el uso de
estas herramientas, con participación de
especialistas, a presentarse en un plazo
máximo de 30 días a la Junta General
Ejecutiva.

También establecer un programa inte-
gral de capacitación para el personal del
INE en el uso responsable y ético de la
IA, así como definir criterios técnicos que
orienten su aplicación en el Instituto, alin-
eados con principios institucionales.

Además, se deberá elaborar un marco
normativo para el desarrollo, adopción,
validación y cumplimiento de estas tec-
nologías, garantizando su uso responsable
y transparente.

Exigen reactivar planta contra el gusano barrenador

Alerta embajada de EU sobre
marcha antigentrificación

Se recomendó definir protocolos téc-
nicos y operativos, con apoyo de
especialistas.

Fue considerado objetivo prioritario
del Gabinete de Seguridad.

El canciller De la Fuente resaltó la importancia de escuchar todas las
voces, incluso las discordantes, para avanzar en soluciones globales.

Capturan en
Hermosillo a

"El Comanche"

La embajada advirtió que las manifestaciones pueden ser impredecibles y
derivar en altercados.

Las tasas de desempleo entre inmigrantes mexicanos y sus descendientes
superan la media de la población blanca no hispana.

Inestabilidad laboral afecta salud mental de migrantes
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69.32
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Expo Tu Casa

Hoy en
Cintermex

El dato del día
E México millones de trabajos son en realidad "fábricas de
pobreza": salarios insuficientes para una vida digna, tra-
bajos sin derechos y personas excluidas están en la raíz
de la pobreza, advierten los especialistas de Acción
Ciudadana Frente a la Pobreza. Señalan que esta situación
es, incluso, más grave ahora que antes de la pandemia por
Covid-19..
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Ciudad de México/El Universal.-            
Banco de México (Banxico) dio a cono-

cer las reglas para que las instituciones
financieras puedan usar las prestaciones
laborales de un trabajador como respaldo
de servicios financieros como un crédito de
nómina.

Aseguró que esa nueva modalidad per-
mitirá que las remuneraciones y presta-
ciones laborales depositadas en las cuentas
de nómina de los trabajadores, sean uti-
lizadas como fuente de pago de los créditos
que contraten con cualquier institución
acreedora.

La disposición contenida en la circular
6/2025, que entrará en vigor el 29 de agos-
to de 2025, fue publicada en el Diario
Oficial de la Federación (DOF), busca
ampliar las opciones de financiamiento.

En la circular no se especifica ni delimi-
ta el tipo de prestación laboral que servirá
de respaldo, es decir, si se trata de las mín-
imas establecidas en la Ley Federal de
Trabajo o los beneficios adicionales que da
cada empresa.

De acuerdo con el banco central mexi-
cano, las modificaciones y adiciones
establecen una modalidad de crédito adi-
cional a las existentes.

Esto le permitirá al trabajador, cuando
así lo disponga, que las remuneraciones y
prestaciones laborales depositadas en su
cuenta sean utilizadas como fuente de pago
de los créditos que contrate con cualquier
institución acreedora, en condiciones com-
parables a las que tiene la institución que
administra la cuenta de nómina, explicó.

Permitirá que cualquier institución ban-

caria pueda ofrecer un crédito asociado a la
nómina y para cubrir los pagos se cargue a
una cuenta de depósito en donde el traba-
jador recibe su salario y demás presta-
ciones laborales, se pondera en la circular.

La institución bancaria o Sociedad
Financiera de Objeto Múltiple (Sofom)
vinculada deberá permitir a los cuentahabi-
entes que les indiquen que en ellas se
realizarán abonos de prestaciones labo-
rales.

En este supuesto, con el fin de que la
institución de que se trate pueda identificar
al patrón correspondiente del trabajador,
deberá requerir que presenten los recibos
de nómina de los últimos seis meses con-
secutivos previos a aquel en que el cuenta-
habiente indique que en dicha cuenta se

realizarán abonos por concepto de presta-
ciones laborales.

También se le pedirá copia de su contra-
to de trabajo, una carta a nombre del patrón
en la que indique que el cuentahabiente es
un trabajador de este, algún otro documen-
to que el banco considere pertinente para
identificar al Patrón correspondiente, siem-
pre que el cuentahabiente cuente con él, de
lo contrario la Institución deberá aceptar
alguna de las opciones anteriores.

Para Banxico, esto fomentará la compe-
tencia entre las instituciones financieras, lo
que se traducirá en mejores condiciones de
crédito para los trabajadores, al permitirles
elegir libremente la institución que les
ofrezca el crédito que más les resulte con-
veniente.

Ciudad de México/El Universal.-
De enero a mayo de 2025 las ganan-

cias de los bancos que operan en el país
acumularon 126 mil 637 millones de
pesos, un crecimiento de 2.1% frente al
mismo periodo de 2024 al descontar la
inflación, señalan datos de la Comisión
Nacional Bancaria y de Valores
(CNBV).

El desempeño de las utilidades de
las 51 entidades bancarias está en línea
con el comportamiento de la economía
en lo que va del año y las expectativas
de desaceleración, en la cual coinciden
analistas.

La semana pasada, el presidente de

la Asociación de Bancos de México
(ABM), Emilio Romano, consideró
que la desaceleración de la economía
mexicana será corta, en medio de la
incertidumbre global ocasionada por
los cambios en materia de comercio
internacional.

"Hemos tenido una desaceleración
económica en 2025, pero esta desacel-
eración económica no se ha dado sola-
mente en México, sino que ha sido
inducida por muchas razones ajenas a
nuestro país, especialmente por razones
de la realineación de las formas de
hacer negocio comercial global", dijo.

Romano espera que el reacomodo de

las alianzas comerciales globales sea de
corto plazo y se pueda revertir a una
posición de crecimiento sostenido muy
pronto.

De acuerdo con las cifras de la
CNBV, los ocho bancos de importancia
sistémica: BBVA, Santander, Banorte,
Banamex, HSBC, Scotiabank, Inbursa
y Citi México reportaron ganancias por
100 mil 212 millones de pesos y sig-
nificaron 79% del total.

El financiamiento bancario en
México mantuvo su tendencia al alza al
cierre de mayo de 2025, impulsado
principalmente por los préstamos al
consumo, revelan cifras del organismo

regulador que preside Jesús de la
Fuente.

El saldo total de la cartera de crédito
de la banca alcanzó los 7 billones 830
mil millones de pesos, lo que represen-
ta un crecimiento real de 6.5% frente a
los 7 billones 40 mil millones registra-
dos en el mismo mes de 2024.

El dinamismo fue encabezado por el
crédito al consumo, cuyo portafolio se
ubicó en 759 mil 664 millones de

pesos, un aumento de 9.2% respecto al
año anterior al restar la inflación. Este
segmento superó el ritmo de expansión
del financiamiento empresarial, que
creció 6.9%, y del hipotecario, que
avanzó 2.1%.

A pesar de la expansión, los indi-
cadores de riesgo mostraron un leve
deterioro. El índice de morosidad total
se ubicó en 2.1% en mayo, por encima
de 2.0% en 2024.

Ciudad de México/El Universal.-

La economía nacional se expandió

0.2% durante junio, tras crecer 0.3% en

mayo y lleva tres meses seguidos de

avances, de acuerdo con el Indicador

Oportuno de la Actividad Económica

que dio a conocer este viernes el Inegi.

El mes pasado, la industria, que rep-

resenta un tercio de la actividad

nacional, aumentó 0.2%, luego de

incrementarse 0.6% en mayo.

Por su parte, las actividades rela-

cionadas con los servicios crecieron

0.2% en junio, desde un alza de 0.3%

en mayo.

Ciudad de México. -                              

Ante una sólida base industrial ori-

entada a la exportación del país, así

como una política macroeconómica

flexible que ha permitido enfrentar el

entorno global complejo, la agencia

Japan Credit Rating (JCR) ratificó la

calificación de la deuda soberana de

largo plazo en moneda extranjera de

México en “A-” con perspectiva

estable.

Tras este anuncio, la Secretaría de

Hacienda destacó que México

mantiene el grado de inversión con las

ocho agencias que evalúan la deuda

soberana.

“Las calificaciones se sustentan en

la sólida base industrial orientada a la

exportación del país, políticas mone-

tarias y cambiarias flexibles y ágiles, y

una alta capacidad de enfrentar

choques externos”, señaló JCR.

La agencia destacó que el gobierno

de la presidenta Claudia Sheinbaum

Pardo ha optado por dar continuidad a

la disciplina fiscal con el propósito de

reducir el déficit fiscal.

“JCR sostiene que la disciplina fis-

cal se mantendrá bajo las austeras

propuestas presupuestarias en 2025 y

posteriormente”, indicó.

Recordó que en 2024, el déficit pre-

supuestario se expandió temporal-

mente debido al aumento del gasto y la

finalización de proyectos de

infraestructura. Por ello, el Saldo

Histórico de los Requerimientos

Financieros del Sector Público (SHRF-

SP), que es la medida que incluye

todos los pasivos del sector público,

aumentó al 51.3 por ciento del PIB,

pero señaló que el gobierno tiene la

intención de restringir el gasto.

Apuntó que, en comparación con las

cifras de deuda del sector público en

otros países, los Requerimientos

Financieros del Sector Público Federal

se mantienen relativamente bajos entre

los soberanos calificados por JCR.

Resaltó que el tipo de cambio se ha

mantenido estable, mientras que la

deuda externa total del país se situó en

el 31.8 por ciento del PIB al cierre de

2024, manteniéndose en niveles mane-

jables.

Las reservas de divisas han aumen-

tado debido a la mejora del saldo exter-

no, situándose en alrededor de cuatro

veces la deuda externa de corto plazo a

la misma fecha y cuenta con un sistema

bancario sólido, bien capitalizado y

con bajos niveles de morosidad.

La calificadora también subrayó que

la inflación está siendo “controlada con

éxito”, lo que ha propiciado “una

situación relativamente favorable en

medio de un entorno económico inter-

nacional incierto”.

La agencia anticipó que, si bien se

proyecta un estancamiento de la

economía mexicana en 2025 debido al

impacto del 25 por ciento de los

aranceles impuestos por el presidente

estadunidense Donald Trump a los pro-

ductos mexicanos y sectoriales (auto-

motriz, acero y aluminio), para 2026

prevé un crecimiento moderado.

La banca privada gana
126 mil 637 mdp este año

A pesar de la expansión, los indicadores de riesgo mostraron un leve dete-
rioro.

Banxico anuncia reglas para prestaciones laborales

Esa nueva modalidad permitirá que las remuneraciones y prestaciones laborales
depositadas en las cuentas de nómina de los trabajadores, sean utilizadas como
fuente de pago de los créditos que contraten con cualquier institución acreedora.

Economía creció 
0.2% en junio: Inegi

El mes pasado, la industria, que representa un tercio de la actividad
nacional, aumentó 0.2%, luego de incrementarse 0.6% en mayo.

JCR ratifica calificación crediticia a México

“JCR sostiene que la disciplina fiscal se mantendrá bajo las austeras prop-
uestas presupuestarias en 2025 y posteriormente”



Redacción/Estados Unidos.-                                

El presidente de Estados Unidos,
Donald Trump, presentó ayer una deman-
da por difamación y calumnia contra el
magnate Rupert Murdoch, el Wall Street
Journal y dos de sus periodistas, tras la
publicación del artículo que lo vincula con
una supuesta carta de cumpleaños subida
de tono dirigida al financiero Jeffrey
Epstein. 

El texto, publicado el jueves, atribuye a
Trump haber enviado la misiva a inicios
de los 2000, cuando era un prominente
empresario inmobiliario.

La demanda fue interpuesta en el tri-
bunal federal del distrito sur de Florida,
aunque su contenido completo no ha sido
revelado, sin embargo, Trump visible-
mente molesto, escribió en su red Truth
Social que espera ver a Murdoch testificar
y calificó al periódico como “basura”. 

El escándalo ha escalado rápidamente,
en medio de crecientes presiones de sim-
patizantes y aliados del presidente que
acusan a su gobierno de encubrir informa-
ción para proteger a figuras poderosas.

La empresa Dow Jones, propietaria del
Wall Street Journal, respondió que se

defenderá “enérgicamente” de las acusa-
ciones. 

“Confiamos plenamente en el rigor y la
exactitud de nuestros informes”, declaró
un portavoz, en defensa del artículo que ha
generado un intenso debate mediático y
político en Estados Unidos.

Además de los 10,000 millones de
dólares que exige como compensación,
Trump pidió a su fiscal general, Pam
Bondi, que publique todos los testimonios
relevantes del proceso judicial relacionado
con Epstein, quien fue hallado muerto en
su celda en 2019. 

Por lo que Bondi señaló que hay “un
gran interés público” en levantar el secre-
to del jurado que revisó las pruebas en ese
caso, en un intento de dar transparencia a
uno de los temas más sensibles de la
política estadounidense reciente.
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Propone Hegseth detener a
migrantes en bases militares
Redacción/Estados Unidos.-                                

El secretario de Defensa de Estados
Unidos, Pete Hegseth, informó al
Congreso que las bases militares de Camp
Atterbury, en Indiana, y la Base Conjunta
McGuire-Dix-Lakehurst, en Nueva
Jersey, podrían ser utilizadas para albergar
temporalmente a inmigrantes detenidos.

Según Hegseth, esta medida no afec-
taría la preparación militar ni las opera-
ciones de las instalaciones, lo que marca
un paso en la estrategia de detención masi-
va promovida por el gobierno del presi-
dente Donald Trump.

La propuesta llega en un contexto de
creciente número de arrestos de inmi-
grantes, incluidos muchos sin
antecedentes penales, como parte de las
políticas migratorias estrictas impulsadas
por la actual administración. 

Esta situación ha llevado a las autori-
dades federales a buscar espacios adi-
cionales para alojar a las personas
detenidas, ampliando significativamente
la capacidad del sistema de detención
migratoria.

Tom Homan, zar fronterizo de la Casa
Blanca, declaró que actualmente existen
alrededor de 60,000 camas disponibles
para inmigrantes detenidos y que el objeti-
vo es expandirse a 100,000. “Estamos
buscando cualquier espacio disponible
que cumpla con los estándares de deten-
ción”, afirmó. Sostuvo que la rápida
expansión permitiría sacar a más personas

“de las calles”.
La iniciativa ha generado fuertes críti-

cas de legisladores demócratas y defen-
sores de los derechos civiles en ambos
estados afectados. 

La delegación demócrata de Nueva

Jersey expresó su preocupación por el
impacto en los recursos militares y advir-
tió que la medida abre la puerta a redadas
masivas del ICE en comunidades locales.

“Usar el ejército para detener inmi-
grantes pone en peligro la preparación
militar”, subrayaron.

En Indiana, el representante demócrata
Andre Carson señaló que aún no ha
recibido respuestas del gobierno federal
respecto a las condiciones en que serían
mantenidos los detenidos. 

Por su parte, Amol Sinha, director de la
Unión Americana de Libertades Civiles
(ACLU) de Nueva Jersey, advirtió que
esta práctica sienta un precedente peli-
groso y contraviene los valores constitu-
cionales del país. 

Cabe señalar que ambas bases han sido
utilizadas anteriormente para albergar a
refugiados afganos y ucranianos.

Además, durante su primer mandato,
Trump autorizó el uso de instalaciones
militares para detener a menores
migrantes. 

También en 2014, el expresidente
Barack Obama recurrió temporalmente a
bases militares para enfrentar un aumento
en la llegada de familias centroameri-
canas.

Tom Homan, el zar de la frontera, señaló que se pretende aumentar la
disponibilidad de camas de detención de 60,000 a 100,000.

Redacción/Medio Oriente.-                                

El gobierno sirio e Israel acordaron el
viernes por la noche un alto al fuego
mediado por Estados Unidos, en un inten-
to por frenar la violencia en el sur de Siria.

Sin embargo, los enfrentamientos
entre tribus locales, combatientes drusos y
milicias sunitas continúan en la provincia
de Sueida, dejando un saldo de al menos
638 muertos desde el domingo, según el
Observatorio Sirio de Derechos
Humanos.

El enviado estadounidense Tom
Barrack anunció que el primer ministro
israelí Benjamin Netanyahu y el presi-
dente interino sirio Ahmed al Sharaa se-
llaron el acuerdo de cese al fuego. 

No obstante, nuevos combates esta-
llaron en Sueida entre milicias drusas y
más de 200 combatientes de tribus árabes
sunitas, que llegaron en apoyo a los
beduinos. 

Las escenas en la zona incluyen
viviendas y comercios quemados, y
múltiples denuncias de ejecuciones
sumarias.

Israel había justificado sus recientes
bombardeos en Damasco y Sueida ale-
gando la defensa de la minoría drusa,
también presente en su territorio y en el
Golán ocupado. 

El presidente Al Sharaa, por su parte,
ordenó la retirada de tropas sirias de la

zona para evitar una “guerra abierta” con
Israel, aunque después anunció el envío
de una “fuerza especial” para intentar
poner fin a la violencia intercomunitaria.

Mientras tanto, la situación humani-
taria en Sueida se deteriora rápidamente.

El hospital local ha recibido más de
400 cadáveres desde el lunes, según per-
sonal médico, y carece de agua, electrici-
dad, medicamentos y leche infantil. 

La Cruz Roja y la ONU han pedido
medidas urgentes para proteger a la

población, y se calcula que unas 80,000
personas han sido desplazadas por los
combates.

La violencia intercomunitaria repre-
senta un gran desafío para el nuevo lider-
azgo sirio tras la caída de Bashar al Asad.

Aunque Al Sharaa prometió proteger a
las minorías, los enfrentamientos y las
masacres recientes han puesto en entredi-
cho su compromiso, mientras la comu-
nidad internacional exige una investi-
gación inmediata sobre los hechos.

Demanda Trump a
Murdoch y al Wall

Street Journal

Redacción/El Vaticano.-                                

El papa León XIV solicitó el viernes al
primer ministro israelí, Benjamin
Netanyahu, un alto al fuego inmediato en
Gaza y el fin de la guerra, tras el ataque a
la iglesia católica de la Sagrada Familia,
que dejó tres muertos y varios heridos. 

En una llamada telefónica desde su
residencia en Castel Gandolfo, el pontí-
fice expresó también la urgencia de prote-
ger los lugares de culto y a los fieles en
medio del conflicto.

La Santa Sede informó que el Papa
renovó su llamado a revitalizar la vía
diplomática y expresó su profunda pre-
ocupación por la crisis humanitaria en
Gaza, donde —dijo— los niños, ancianos
y enfermos pagan el precio más alto del
conflicto. 

Resaltando que la conversación con el
ministro israelí se produjo un día después
del bombardeo por parte de Israel que
impactó la única parroquia católica del
enclave palestino.

Según el Vaticano, más de 400
desplazados, incluidos menores y per-
sonas con necesidades especiales, se
encontraban refugiados en la iglesia en el
momento del ataque. 

Entre los heridos se encuentra el pár-
roco Gabriele Romanelli, quien recibía
llamadas diarias del papa Francisco. 

La comunidad internacional condenó
unánimemente el bombardeo y exigió
rendición de cuentas.

El primer ministro israelí lamentó que
"una munición perdida" del Ejército
impactara en la iglesia, y calificó la pérdi-
da de vidas inocentes como "una trage-
dia". 

Su mensaje, sin embargo, se produjo
después de una conversación telefónica
con el presidente estadounidense Donald
Trump, lo que generó críticas por la
demora en ofrecer disculpas públicas.

En respuesta al ataque, los principales
líderes cristianos de Jerusalén, el patriarca
latino Pierbattista Pizzaballa y el patriarca
ortodoxo griego Teófilo III, viajaron a
Gaza encabezando una delegación de sol-
idaridad. 

El Vaticano señaló que el papa León
XIV conversó con Pizzaballa para cono-
cer el estado de los heridos y reafirmar el
respaldo de la Iglesia a los cristianos en la
región.

Más de 400 desplazados estaban refugiados en la iglesia al momento del bom-
bardeo, incluidos menores y personas con necesidades especiales.

Bolsonaro negó que planee huir y
calificó las acciones judiciales como
una “humillación suprema”.

Pide León XIV a Netanyahu
acabar la guerra en Gaza

El mandatario estadounidense exige
al menos 10,000 millones de dólares
en compensación.

Estoy profundamente 

entristecido por las víctimas

y los heridos causados 

por el ataque militar a la 

parroquia de la Sagrada

Familia en #Gaza. Aseguro

mi cercanía espiritual a toda

la comunidad parroquial.

Encomiendo las almas de 

los difuntos a la misericordia 

de Dios, y rezo por sus 

familiares y por los heridos.

Renuevo mi llamamiento a

un alto el fuego inmediato:

¡Solo el diálogo y la 

reconciliación pueden 

garantizar una paz duradera!

Papa León XIV

“

Pactan Israel y Siria alto al fuego; sigue la violencia

Redacción/Brasil.-                                  

La presión judicial contra el expresi-
dente brasileño Jair Bolsonaro se intensi-
ficó el viernes luego de que un juez del
Supremo Tribunal Federal lo acusara de
incitar actos hostiles desde Estados
Unidos para obstruir su juicio por inten-
to de golpe de Estado en 2022. 

Como parte de las nuevas medidas
cautelares, Bolsonaro deberá usar una
tobillera electrónica, tiene prohibido usar
redes sociales, contactar embajadas
extranjeras y deberá permanecer en su
domicilio por las noches y fines de sema-
na.

El mismo día, el mandatario estadou-
nidense Donald Trump lanzó una guerra
comercial contra Brasil en apoyo a su
aliado de extrema derecha, anunciando
aranceles del 50% a productos brasileños
a partir del 1 de agosto. 

A su vez, el secretario de Estado
Marco Rubio ordenó la revocación inme-
diata de la visa del juez Alexandre de
Moraes, acusándolo de liderar una “caza
de brujas” judicial contra Bolsonaro y de
aplicar una “censura” que traspasa fron-
teras.

El expresidente brasileño calificó las
medidas en su contra como una “humi-
llación suprema” y negó tener intención

de fugarse. 
Según el juez Moraes, Bolsonaro y su

hijo Eduardo, actualmente radicado en
EU, intentaron someter al Supremo bra-
sileño a la presión del gobierno estadou-
nidense. 

El magistrado también reveló que
Bolsonaro transfirió 2 millones de reales
a su hijo, lo que demostraría, según la fis-
calía, una intención conjunta de obstruir
la justicia.

La defensa de Bolsonaro alegó que las
medidas son desproporcionadas y se
basan en acciones realizadas por terce-
ros.

Bolsonaro, quien ya está inhabilitado

políticamente hasta 2030 por difundir
desinformación electoral, enfrenta ahora
la posibilidad de una condena de hasta 40
años de prisión si se le declara culpable
de liderar una conspiración para impedir
la toma de posesión de Luiz Inácio Lula
da Silva tras las elecciones de 2022.

En paralelo, el presidente Lula cali-
ficó los aranceles de Trump como “chan-
taje inaceptable” y prometió represalias.

En un discurso televisado, también
señaló que hay políticos brasileños que
“traicionan a la patria” por apoyar medi-
das extranjeras contra su gobierno. 

Lula confirmó además su intención de
postularse nuevamente en 2026.

Usará Jair Bolsonaro tobillera electrónica; EU intensifica la presión

Más de 638 personas han muerto desde el domingo en combates en el sur
de Siria, según el Observatorio Sirio de Derechos Humanos.

Canjean indocumentados por presos
Redacción/Venezuela.-                           

Venezuela liberó ayer a 10 esta-
dounidenses y residentes permanentes
como parte de un acuerdo tripartita con
Estados Unidos y El Salvador, a cambio
de recibir a más de 250 migrantes vene-
zolanos que llevaban meses detenidos en
una prisión salvadoreña. 

El pacto representa un logro
diplomático para el presidente vene-
zolano Nicolás Maduro, favorece a
Donald Trump en su objetivo de repatriar
ciudadanos encarcelados en el extranjero
y concede a Nayib Bukele un canje que
había planteado desde abril.

Los venezolanos liberados se encon-
traban recluidos en el Centro de
Confinamiento del Terrorismo (CECOT),
una megaprisión salvadoreña destinada a
pandilleros, donde, según denuncias de
organismos de derechos humanos, han
ocurrido muertes, torturas y violaciones
sistemáticas. 

Algunos de los migrantes mostraron
signos de emoción al llegar a Venezuela,
mientras que Maduro afirmó que varios
de ellos fueron víctimas de abuso, e inclu-

so uno perdió un riñón por las golpizas
recibidas.

El acuerdo generó controversia en
Estados Unidos, ya que Trump utilizó la
Ley de Enemigos Extranjeros, del siglo
XVIII, para justificar la deportación de
los migrantes, acusándolos sin pruebas de
pertenecer al Tren de Aragua. 

Esta medida provocó una batalla legal
que escaló hasta la Corte Suprema.

Durante el operativo de traslado, el
gobierno salvadoreño divulgó imágenes
de los venezolanos esposados y custodia-
dos por agentes antidisturbios.

El secretario de Estado Marco Rubio
celebró la liberación de los esta-
dounidenses y agradeció a Bukele por su
colaboración. 

Mientras tanto, el ministro del Interior
venezolano, Diosdado Cabello, informó
que los migrantes retornados serían
sometidos a pruebas médicas y verifi-
cación de antecedentes antes de ser envi-
ados a casa. 

Aunque inicialmente rechazó el canje
propuesto por Bukele, Maduro calificó el
día del retorno como una “bendición”
para Venezuela.
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Piden dos meses para ver resultados de
la reestructuración del transporte

Descarta Estado imponer el
transporte escolar obligatorio

En lo que se trabaja principalmente es en las frecuencias de paso y los tiempos de traslado.

Además de las diversas colonias el agua también se cortó en el centro de la ciudad.

Considera Alianza del Aire urgente camiones escolares

Consuelo López González.

En unos dos meses, los usuarios
comenzarán a ver reflejados los resul-
tados de la reestructura del transporte
público en las calles.

Luego que el Gobernador Samuel
García Sepúlveda aseguró que ahora si
va una verdadera reestructuración;
Miguel Ángel Flores Serna, Secretario
General de Gobierno, confió que en
breve verán un cambio.

Durante su designación al frente de
la Secretaría General de Gobierno,
hace dos semanas; el mandatario es-
tatal encomendó al diputado con licen-
cia solucionar el tema de transporte
urbano.

Abordado ayer al término de la
Mesa de Construcción de la Paz, en
Palacio de Gobierno; el funcionario es-
tatal indicó que ya trabajan en reducir

las frecuencias de paso y los tiempos
de traslado.

Indicó que si bien no se tienen un
tiempo preciso para solucionar la prob-
lemática por completo, en breve se ten-
drán mejorías.

“Yo creo que muy pronto se van a
ver avances y vamos a ver reflejado en
las calles todo el trabajo que se está ha-
ciendo desde el Gobierno del Estado
en materia de transporte", aseveró.

"No puedo decir que en un par de
meses o en cuatro meses vamos a ver
el transporte en perfectas condiciones,
esto es de mejora continua, pero yo
creo que en un par de meses vamos a
ver cambios".

Resaltó que parte de ello no solo es
la incorporación de más de 4 mil 500
camiones, sino también el monitoreo
de estas unidades para medir los tiem-
pos y sincronizar los semáforos.

Asimismo, recordó que el transporte
fue un problema heredado desde la an-
terior administración.

"Se está integrando el monitoreo de
los camiones al Sintram (Sistema Inte-
gral de Tránsito Metropolitano) y eso
va a hacer que sea mucho más eficiente
la movilidad de los camiones que ya
existen y, conforme vayan llegando
más camiones, pues va a ser mucho
más efectivo".

"Sin duda va a mejorar mucho el
transporte, es un problema que este
Gobierno hereda y se le está echando
ganas, se está implementando mejor
tecnología, no sólo es la compra de
camiones", agregó.

Al encabezar la entrega de 28
camiones más, el Gobernador Samuel
García Sepúlveda  señaló que Nuevo
León contará con el mejor transporte
del país.

Consuelo L{opez González

Al señalar que realizarán mesas de
trabajo con todos los involucrados;
Miguel Ángel Flores Serna, Secretario
General de Gobierno, descartó la im-
posición del transporte público obliga-
torio.

Cuestionado sobre la inquietud de los
padres ante un golpe adicional a la
economía familiar; el funcionario es-
tatal indicó que aun no es una decisión
tomada y seguirán analizando la mejor
estrategia.

La meta es reducir el tráfico vehicu-
lar en horas pico y evitar largas filas de
autos que acuden a dejar a los alumnos,
entorpeciendo la vialidad.

“Aún no se llega a una decisión…no
vamos a tomar una decisión sin antes
tomar los puntos de acuerdo de los
diferentes asociaciones, municipios,
etcétera", refirió.

“Somos un Gobierno de puertas
abiertas, un Gobierno que escucha a
todos”.

"Es un tema que todavía está en
mesas de diálogo, se están haciendo
mesas de trabajo, se están escuchando
opiniones y creo que pronto vamos a
tener las conclusiones", expuso.

Para su aprobación antes del ar-
ranque del próximo ciclo escolar, el 1
de septiembre; el Gobernador Samuel
García Sepúlveda firmó una iniciativa
en la que propone la obligatoriedad del
transporte escolar.

La propuesta fue signada también
por alcaldes de la Mesa de Coordi-
nación Metropolitana.

Sin embargo, algunos alcaldes han
cuestionado su implementación.

Las asociaciones de padres de fa-
milia también mostraron su preocu-
pación por el gasto que generaría esta
medida.

"Se está buscando que tengamos
mejor movilidad y para eso yo creo que
le tenemos que entrar todos como so-
ciedad, no únicamente los entes guber-
namentales".

"Siguen las mesas de diálogo, las
mesas de trabajo, no hay una decisión
ya establecida, se está tratando de llegar
a lo mejor entre varias opiniones, para
implementarlo", agregó.

Este jueves, Hernán Villarreal, Sec-
retario de Movilidad y Planeación Ur-
bana, aclaró que en el caso de escuelas
públicas, deberán ser los planteles los
que presenten un plan de movilidad.

El secretario general de Gobierno Miguel Flores lo descartó.

Alma Torres Torres 

La implementación del transporte es-
colar es una propuesta urgente y nece-
saria para la ciudad, consideró la Alianza
del Aire, al advertir que impacta directa-
mente en dos aspectos fundamentales: la
movilidad urbana y la calidad del aire.

En este sentido, manifestaron que la
iniciativa representa una medida que va
más allá del simple traslado de estudi-
antes.

Debido a que se trata de una transfor-
mación del modelo de ciudad que debe-
mos ir adoptando progresivamente,
priorizando el transporte público y colec-

tivo sobre el uso individual del au-
tomóvil.

Los beneficios son evidentes: la  re-
ducción del tráfico vehicular en horarios
pico, especialmente en zonas escolares,
la mejora en la calidad del aire al dis-
minuir las emisiones contaminantes, una
mayor seguridad vial para niños, niñas y
adolescentes y un acceso equitativo a la
educación, independientemente de la
condición socioeconómica familiar

La Alianza del Aire señalo que la ex-
periencia de la Ciudad de México ha
demostrado que esta medida puede ser
exitosa cuando se implementa con una
planificación adecuada y un enfoque in-

tegral.
"Por ello, manifestamos nuestro

apoyo a esta propuesta y nos manten-
emos pendientes de revisar la prop-
uesta formal que presente el gobierno,
con el compromiso de contribuir con-
structivamente para que su imple-
mentación sea efectiva y beneficie a
toda la comunidad educativa", puntu-
alizó.

Por lo anterior, invitaron a todas las
autoridades competentes a trabajar de
manera coordinada para que este
proyecto se concrete con la calidad y
planificación que la ciudad merece.Dicen que impacta en dos aspectos la movilidad urbana y la calidad del aire

Consuelo López González

La estrategia de Presencia Total im-
plementada por Fuerza Civil y autori-
dades de los tres niveles de gobierno,
sigue dando resultados con 23 de-
tenidos durante la última semana.

Al término de la Mesa de Construc-
ción de la Paz; Gerardo Escamilla Var-
gas, titular de la corporación estatal,
compartió los logros obtenidos.

El mando de Seguridad detalló que el
Operativo Muralla, desplegado en los
municipios de la zona rural para evitar el
ingreso de los grupos delincuenciales al
área metropolitana, se activó en una
ocasión en el municipio de Los Ramones.

En este despliegue detuvieron a dos
personas, y aseguraron seis vehículos, dos
de ellos con blindaje artesanal; así como
cinco armas de fuego.

“En total se registraron dos deten-
ciones durante estas operaciones", ex-
puso.

Adicionalmente, el Grupo de Coordi-
nación Metropolitana capturó a 21 per-
sonas consideradas como objetivos
prioritarios, generadores de violencia.

De ellos, resaltó, dos de Monterrey,
uno en Guadalupe y uno en Ciénega de
Flores contaban con órdenes de aprehen-

sión vigentes por el delito de homicidio,
derivadas de las investigaciones que lid-
era la Fiscalía General de Justicia de
Nuevo León. 

"El Grupo de Coordinación Metropol-
itana se está concentrando en identificar y
detener a los generadores de violencia,
para que estas personas enfrenten a la jus-
ticia es necesario tener un expediente ju-
dicial sólido con pruebas y que garantice
que estos objetivos tengan una sanción,
es decir, que no haya impunidad”, ex-
plicó.

Sigue dando resultados estrategia
‘Presencia Total’ de Fuerza Civil

Consuelo López González

Derivado de la instalación de una válvula
en la red de agua potable; Agua y Drenaje de
Monterrey suspendió el suministro en 24
colonias de Monterrey, incluyendo la zona
centro.

La paraestatal  encabezada por Juan Igna-
cio Barragán Villarreal, informó desde la
noche del día anterior de los trabajos que
afectarían el Tanque Loma Larga.

El corte fue a partir de las 20: 00 horas de
este viernes 18 de julio, y se prolongará  hasta
las 14:00 horas de este sábado 19.

Ante ello, se exhortó a  la población a

prepararse con agua para actividades básicas.
"Con el fin de dar un mejor servicio se re-

alizará un mantenimiento preventivo que in-
cluye la instalación de una válvula de 48
pulgadas en la red. Por lo que, se verá sus-
pendido temporalmente el suministro
en algunas colonias de Monterrey",
compartió AyD en redes sociales.

"Agradecemos su comprensión ante
las molestias que esto pueda causarles;
sin embargo, estos trabajos son nece-
sarios para dar un mejor servicio".

Benito Juárez, Bernardo Reyes,
Central, Centro, 10 de Marzo, Estrella,
Ferrocarriles, Garza Nieto, Industrial,

Jardín de las Mitras, y Leones, son al-
gunas de las colonias afectadas.

Además de Mitras Norte, Mitras
Centro, Morelos, Nueva Morelos,
Pedro Lozano, Progreso, Rubén
Jaramillo, San José, Talleres, Tijerina,
Urdiales, María Luisa, y Valle More-
los.

En caso de registrarse alguna
afectación después de la hora de nor-
malización del servicio, los usuarios
pueden reportarlo a través de las redes
de Servicios de Agua y Drenaje o al
WhatsApp 81-4161-0973

Suspenden suministro de agua en 24
colonias regias; regresará por la tarde

Se detuvieron a 23 delincuentes



Quièn sabe si tenga alguna bolita mágica

o la lámpara de Aladino, pero el secretario

general de gobierno, Mike Flores en su

temprana llegada a dicho cargo, promete

hacer lo que muchos en años no han podi-

do.

Se trata del transporte público en gene-

ral, cuyos cambios dice y asegura podrían

empezar a ser más que notables en por lo

menos unos dos meses, por lo que vale

darle el beneficio de la duda, así como lo

lee.

Especialmente por tratarse de un asunto

que a decir de los que saben, no es pecca-

ta minuta y ya le ha ''tronado la máquina''

a más de dos funcionarios que creen que

esto es es fàcil o que son enchiladas.

Y, peor del caso, en contra parte a lo que

se informa de manera oficial sobre el

transporte camionero, la ahora diputada

independiente Rocìo Montalvo, tiene

otros nùmeros.

Motivo por el cual, supuestamente la

legisladora terminò aventando la toalla

argumentando un montòn de temas por los

que ahora le ponen las cruces por lo que

dice traer en el morral.

Lo peor de ello es, que muy a pesar de

sus señalamientos y supuestos que maneja

a los cuatro vientos, las cosas parecen

figurar como simples disparos al aire, sin

eco alguno.

Dicen los que saben de aguacates y dice

bien, que: Dònde aprieta no chorrea.

Y, si no lo quiere creer ahì tiene de ejem-

plo la existencia de la mesa de seguridad.

Por lo que trabajando todos juntos, luego

de una recomposiciòn, se reportan avan-

ces.

Y, no tan sòlo eso, sino que màs bien, se

bajan los nùmeros contra la inseguridad.

Quien sabe còmo se vayan a poner las

cosas, pero dicen los que dicen que saben,

que el polèmico asunto que trae al senador

Adán Augusto de un ala, podrìa tener

repercusiones en la polìtica de Nuevo

Leòn.

Los analistas ya realizan una serie de

supuestos y conjugan todo tipo de teorìas,

que podrìan impactar como carambola de

tres bandas que hasta podrìa descarrilar a

por lo menos un ''gallo'' morenista.

Lo peor del asunto de ser asì, es que el

''gallo'' que suena y sonaba muy fuerte

para competir por la gubernatura de

Nuevo Leòn podrìa verse perjudicado por

las ''ligas'' de su padrino, pero ahì le cor-

tamos.

Pero ya que andamos con rumores y con

eso de la presunta alianza que podrìa

generarse del PAN con Movimiento

Ciudadano en un futuro no muy lejano, no

faltan quien haga otra clase de conjeturas.

Tan es asì, que hasta se presume para

Nuevo Leòn hasta ''nuevas migas'' del

PRIMOR, que le darìa paso a su ''gallo''

màs fuerte por la gubernatura con raìces

precisamente proveniente del tricolor.

Desde luego, aclarando, todo son espe-

culaciones al menos hasta ahora, pero

quienes analizan el escenario dicen tener

' 'sus nùmeros' ' ,  por lo que ' 'alguien' '

podrìa estar muy bien cotizado hoy por

hoy.

Sábado 19 de julio  del 2025

Lo bueno Lo malo Bla, bla, bla...Lo bueno Lo malo
Que 24 colonias de Monterrey se

quedaron sin agua


"Somos un Gobierno de puertas 

abiertas, un Gobierno que escucha a
todos”.

Que las autoridades aseguran que en
dos meses se verán resultados en el

transporte público

en_voz_baja@elporvenir.com.mx

Miguel 
Flores

Consuelo López González                 

Más de un millón de servicios

han sido acercados por la Secretaría

de Igualdad e Inclusión en el Estado

a la población como parte de sus

Estaciones de Servicio.

Martha Herrera González, titular

del área, detalló que en lo que va de

la administración han beneficiado

ya a más de 225 mil personas.

Lo que en un primer año llegó a

35 mil asistentes, prácticamente  se

multiplicó  por siete.

Con la participación de alrededor

de 40  instituciones estatales, fede-

rales, municipales y emprendedores

locales, se llevan  trámites, progra-

mas y servicios a las comunidades

más alejadas.

Se trata de una estrategia trans-

versal para mejorar las condiciones

de vida de la población y construir

la igualdad sustantiva que requiere

el estado que permita garantizar un

desarrollo sostenible.

Usualmente, refirió, los asisten-

tes acuden por un solo trámite y

reciben más de diez servicios. 

“Desde el inicio de la administra-

ción, la Secretaría ha brindado más

de un millón de servicios a más de

225 mil personas en todo Nuevo

León. Esta acción reafirma el com-

promiso institucional de no dejar a

nadie atrás y de construir un sistema

social incluyente, eficiente y centra-

do en la dignidad de las personas”,

expuso.

“Más que una brigada, creamos

estaciones de servicio, en promedio

se brindan hasta diez servicios en

cada visita, hacemos valer el tiempo

de cada persona que va”.

“Recorreremos el estado las

veces que haga falta para que la

gente tenga acceso a los servicios”.

“Las estaciones de servicio

público han sido pieza clave para

dejar de ser un gobierno centraliza-

do y pasar a ser una administración

presente, accesible, comprometida y

que ejecuta acciones”, puntualizó.

En las jornadas se entregan tam-

bién aparatos de movilidad a perso-

nas con discapacidad y certificados

de la Coordinación del Sistema

Estatal de Educación para Adultos  a

quienes concluyeron su educación

básica.

“Aquí están más de 40 dependen-

cias del Gobierno estatal, federal

para traerles programas y servi-

cios”, comentó la titular de Igualdad

e Inclusión. 

“Aquí está la Secretaría de

Educación, la Secretaría de Salud, la

Contraloría, la Secretaría de

Economía, del Trabajo, de las

Mujeres, nos acompaña Registro

Civil, Defensoría, la Secretaría de

Igualdad e Inclusión con las unida-

des móviles, con los programas de

Hambre Cero, Personas Cuidadoras,

Personas con Discapacidad”. 

En las Estaciones de Servicio

Público, las personas pueden inscri-

birse a programas como Hambre

Cero, Impulso a Cuidadoras, Cuidar

Tu Salud, apoyo a emprendimiento

o acceder a ofertas de trabajo.

También se ofrecen asesorías

jurídicas, consultas médicas, con-

sultas dentales, exámenes de la vista

y auditivos, así como entrega de len-

tes y aparatos auditivos y la expedi-

ción de actas de nacimiento.

Durante su reanudación; el

gobernador Samuel García

Sepúlveda dio banderazo de salida a

las unidades que recorren la entidad

por todo lo largo y lo ancho.

El desarrollo, dijo, ya no se con-

centrará solo en el área metropolita-

na de Monterrey, como en anteriores

administraciones.

“Cientos de camiones, de tráilas

de servicios a todo el Estado, porque

el éxito no va a ser nada más de 15

municipios”, resaltó.

“El éxito va a ser de todo Nuevo

León, desde Anáhuac, que ya es la

segunda aduana más importante,

hasta Mier y Noriega”.

Asimismo, se garantizó el dere-

cho a la identidad con la expedición

de actas de nacimiento.

Participan entidades públicas,

sociales y privadas, entre las que

destacan: Asociación Mexicana de

Diabetes; CONALEP; CECyTENL;

Colegio Militarizado “General

Mariano Escobedo”, NEO;

Comisión Ejecutiva Estatal de

Atención a Víctimas; COSAMED

NL; Contraloría y Transparencia

Gubernamental. 

Cruz Rosa; Diconsa; Fomerrey;

Fidecitrus; Fidesur; FGR; INE;

ICET; Instituto de Control

Vehicular; Instituto de Defensoría

Pública de Nuevo León; Instituto

Estatal de Cultura Física y Deporte;

Instituto Estatal de la Juventud;

Instituto Estatal de las Mujeres;

Instituto Estatal de las Personas

Adultas Mayores; Instituto Nacional

para la Educación de los Adultos;

Liconsa; Poder Judicial del Estado

de Nuevo León; Secretaría de

Cultura; Secretaría de Desarrollo

Regional y Agropecuario.

Secretaría de Economía;

Secretaría de Educación; Secretaría

de Igualdad e Inclusión; Secretaría

de las Mujeres; Secretaría de

Participación Ciudadana; Secretaría

de Salud; Secretaría de Seguridad;

Secretaría del Trabajo; Secretaría

General de Gobierno; Servicios de

Agua y Drenaje de Monterrey;

Sistema de Transporte Colectivo

Monterrey; DIF Nuevo León.

“Todas nuestras acciones se desa-

rrollan de manera coordinada y con

enfoque transversal para que su

impacto sea mayor y logremos el

bienestar de toda la población”,

explicó.

“La Estaciones de Servicio

Público son prueba de esta coordi-

nación transversal e intersectorial

entre los tres niveles de Gobierno,

las dependencias del Gobierno del

Estado, Instituciones Privadas y

Organizaciones de la Sociedad

Civil”.

“El objetivo es facilitar el acceso

a la oferta de servicios y programas

que brindan por igual los sectores

gubernamental, social y privado”.

RETARJETEAN PROGRAMAS
SOCIALES

En atención a personas en condi-

ción de vulnerabilidad; la Secretaría

de Igualdad e Inclusión en el Estado

arrancó la entrega de 4 mil 600 tar-

jetas de sus programas sociales.

El turno ahora fue el municipio

de Guadalupe, donde los beneficia-

rios celebraron su incorporación al

esquema que busca garantizar el

acceso a la cobertura en servicios

básicos.

Martha Herrera González, titular

del área, resaltó la importancia de

llegar a todos los rincones de Nuevo

León y lograr eliminar la pobreza

extrema.

"Estamos aquí para ustedes que

estamos y seguiremos aquí para

garantizar los derechos fundamenta-

les que vamos a seguir poniendo ese

piso parejo que queremos para que

todas las personas puedan acceder a

las grandes oportunidades que tiene

nuestro estado”, manifestó.

De visita en el Centro

Comunitario Valle Soleado, la fun-

cionaria entregó tarjetas de los pro-

gramas Hambre Cero, Impulso a

Cuidadoras, Personas con

Discapacidad y Jefas de Familia.

La meta, dijo, es mejorar la cali-

dad de vida de quienes enfrentan

condiciones de desigualdad.

Asimismo, refrendó el compro-

miso de acercar sus  programas y

servicios a todas las personas. 

A la par, desplegaron una

Estación de Servicio Público, estra-

tegia estatal que permite  llevar

atención integral y servicios gratui-

tos a la ciudadanía, cerrando bre-

chas en salud, educación, identidad

y bienestar general.

Durante la jornada participaron

alrededor de mil personas.

Registro al programa Cuidar Tu

Salud, enfocado en personas sin

acceso a servicios médicos, y la

incorporación a la estrategia Rezago

Educativo, para quienes no han con-

cluido su educación básica, fueron

algunos de los servicios adicionales.

Además de orientación jurídica,

vinculación laboral, apoyo a

emprendedores y servicios de mejo-

ra en vivienda y movilidad.

"La Secretaría de Igualdad e

Inclusión reafirma su compromiso

de construir un sistema de inclusión

social sólido, ágil y humano, que

garantice el acceso efectivo a los

derechos sociales para todas las per-

sonas", agregó.

Ofrece más de un millón de servicios
con sus Estaciones de Servicio

En un primer año se llegó a 35 mil asistentes prácticamente se multiplico por siete.

SECRETARÍA DE IGUALDAD E INCLUSIÓN DE NL

Más que una brigada se forman estaciones de servicio en el lugar-
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El servicio del transporte en
Nuevo Leon vive sus peores
momentos haciendo perder hasta
seis horas de cada día a los usuar-
ios, esto mientras van alrededor de
23.7 millones de pesos erogados
por el gobierno de Nuevo León en
unidades

Asi lo manifestó Carlos de la
Fuente, coordinador del PAN en el
Congreso local al mencionar que
"se trata de un gasto millonario que
no viene acompañado de una mejor
calidad de vida para quienes diaria-
mente utilizan el transporte público

en Nuevo León".
"Entonces, además del deterioro

de la calidad de vida de la
población de Nuevo León, dicho
gasto representa un lamentable
menoscabo a las finanzas
estatales", señalo. 

El coordinador del PAN señaló
que las promesas sin resultados se
multiplican, casi a la par que las
filas en la calle y que, cuando el
usuario sigue sufriendo, no se trata
de inversión, se denomina simu-
lación.

El legislador local señaló que
ante la falta de respeto y el maltra-

to al usuario, haciéndolo perder
horas cada día, insiste en la remo-
ción del titular de Movilidad en el
Estado.

"Nuevo León requiere fun-
cionarios públicos capacitados y
comprometidos con los neoloneses
y esto simple y sencillamente no lo
cumple Hernán Villarreal", comen-
tó. 

"Por lo que a nosotros corre-
sponde, no vamos a dejar de insis-
tir y exigir la remoción de Hernán
Villarreal, pues ya es mucho el
daño que su falta de preparación
ocasiona a Nuevo León", dijo CL

Asegura GLPAN que el servicio de transporte en la
entidad vive uno de sus peores momentos

Carlos de la Fuente criticó duro lo que se está haciendo en el transporte

La Secretaría de Medio
Ambiente de Nuevo León lanzó el
programa “Ayudamos con más
Árboles” para mejorar la calidad
del aire, mitigar los efectos del
calor extremo y fomentar la con-
ciencia ambiental.

Raúl Lozano Caballero, titular
de la dependencia, dijo que el
proyecto está encaminado a involu-
crar activamente a la ciudadanía en
la construcción de un entorno más
biodiverso, resiliente y sostenido
en la región.

Agregó que el programa arrancó
con la entrega de 600 especies de
los 35 mil 400 árboles nativos de la
región que se incluyen en el
proyecto de reforestación.

Se hizo un llamado a fomentar la

adopción y plantación de árboles
en sus hogares con el objetivo de
incrementar la cobertura arbórea en
la entidad.

“Hoy anunciaos el lanzamiento
el ambicioso programa Ayudamos
con más Árboles que busca com-
batir el déficit arbolado urbano en
el área metropolitana de
Monterrey. A través de brigadas
semanales entregamos más de 35
mil árboles nativos y frutales a los
ciudadanos, acompañados de un
certificado de adopción y una guía
de plantación”, destacó el fun-
cionario estatal.

El programa prioriza las zonas
identificadas como islas de calor
donde la falta de vegetación es más
crítica como en el norte de
Monterrey.

“Hacemos un llamado a la
responsabilidad de los adoptantes
para asegurar la correcta
plantación en sus hogares o comu-
nidades conscientes de que los
árboles son esenciales para mejorar
la calidad del aire, proporcionar
sombra y generar numerosos ben-
eficios ambientales y sociales”,
destacó.

Dijo que en Nuevo León pre-
dominan un clima semidesértico y
un crecimiento urbano acelerado.

El programa se suma a iniciati-
vas existentes como Bosques
Ciudadanos para fomentar la
arborización masiva.

El evento del lanzamiento se
llevó a cabo en el Centro
Comunitario Nuevo León La
Alianza, en Monterrey.

Lanza Secretaría de Medio Ambiente
‘Ayudamos con más Árboles’

El Gobierno de Guadalupe
intensificó el programa de bacheo
en los sectores con más  desper-
fectos  en el pavimento, para
mantener en buenas condiciones
las calles y avenidas de las colo-
nias de la ciudad

El Secretario de Sevicios
Públicos, Santos Valdés detalló
más de 90 trabajadores de la
Secretaría de Servicios Públicos
acudieron a la Colonia Balcones
de San Miguel, para  aplicar más
de 90 toneladas de carpeta
asfáltica.

Valdés detalló que se eligió esa

zona debido a que se tienen reg-
istrados más de 56 baches según
estudios previos hechos por el
personal a su cargo y por instruc-
ciones del Alcalde Héctor García
se tomó la decisión de resolverlos
a la brevedad.

"Hoy en Balcones de San
Miguel traemos a más de 90 per-
sonas únicamente de bacheo,
todos los viernes vamos a atacar
una colonia diferente, independi-
entemente de lo que se hace todos
los días, los viernes vamos a lle-
var entre 8 y 10 cuadrillas a una
zona de la ciudad, decidimos
entrar no solamente a los reportes

sino un proceso integral que es lo
que estamos haciendo los
viernes", explicó.

El titilar de Servicios Públicos
precisó que el objetivo de este
programa es que en un plazo
máximo de dos días, queden solu-
cionado al 100 por ciento los
baches de la colonia a la que se
acude.

Asimismo, el funcionario dio a
conocer que cada viernes el per-
sonal de Servicios Públicos irá a
los sectores en los que se detecte
una necesidad mayor de trabajos
de bacheo. (ATT)

Intensifican en Guadalupe las lahores de
bacheo en sectores más afectados

La idea es mejorar la calidad del aire y mitigar efectos del calor.

Todos previamente acreditaron haber estudiado una carrera profesional

Hasta la fecha, un total de 500
casas de la colonia Independencia
han sido beneficiadas con el pro-
grama "Transformando
Monterrey"; así lo informó el
Alcalde Adrián de la Garza
Santos tras inaugurar una placa
conmemorativa.

De acuerdo con de la Garza
Santos, en la emblemática colonia
se tiene proyectado intervenir
5,000 viviendas en cuatro etapas,
y en en 22 días se alcanzó la cifra
de 500 en una primera fase.

El Munícipe, junto a su esposa

y presidenta del DIF, Gaby
Oyervides, convivió con los veci-
nos y colaboró en la pintura de
casas.

Cabe mencionar que, para la
edición 2025 del programa se
realiza una inversión de 50 mil-
lones de pesos para operar en
viviendas asentadas en lomas y
cerros, edificios, multifamiliares
y condominios, pasos a desnivel,
puentes, gimnasios, bibliotecas,
plazas y parques.

De forma directa colaboran
cuatro secretarías: Participación

Ciudadana, Desarrollo Humano,
Servicios Públicos y Obras
Públicas.

Entre las labores que se real-
izan destacan el pintado de
fachadas, campañas de salud, de
bienestar animal, limpieza,
reparación de alumbrado y diver-
sas acciones para una regen-
eración integral.

Transversalmente, para la
recomposición del tejido social se
involucran los Institutos de la
Juventud, de la Mujer, el DIF y la
Secretaría de Seguridad.(CLR)

Para la edición del presente año se realizó una inversión de 50 millones de pesos.

Benefician a 50 casas de la Independencia con el
programa ‘Transformando Monterrey’

El Municipio de San Nicolás,
acercó de nueva cuenta servicios de
atención médica general y especial-
izados  gratuitos y a bajo costo con
la Feria de la Salud en la colonia
Díaz Ordaz, a fin de garantizar la
salud de todas las familias nicolaí-
tas.

Daniel Carrillo Martínez,
Alcalde de San Nicolás, destacó
que si bien en el municipio han
realizado este tipo de brigadas con
anterioridad, este año han incluido
servicios de medicina regenerativa,
exámenes  de papanicolaou y
antígeno prostático de forma gra-
tuita, así como exámenes de labora-
torio y farmacia a bajo costo.

Las Ferias de la Salud se real-
izan cada quince días en diferentes
puntos de la ciudad, garantizando
que  cientos de  nicolaítas puedan
acceder a los servicios médicos,
sobre todo  tomando en cuenta que
la mayoría de su población es adul-
ta mayor y le es difícil desplazarse.

Cabe señalar que si bien la aten-
ción psicológica en la feria de la
salud es por 30 minutos, de ser
necesario se les redirige a  un cen-
tro de atención DIF o de salud a los
ciudadanos que lo requieran, al
igual que a las mujeres que necesi-
taron hacerse la mastografía se les
trasladó al SEMESAN  en un
vehículo municipal y se les regresó
al punto de reunión.(CLR)

Tomaron cursos en el Instituto de Planeación y Desarrollo Municipal

Lleva San Nicolás la Feria de
la Salud a la Díaz Ordaz
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Gilberto López Betancourt

Andrés Villalobos Ramírez 

Cuatro abatidos, uno de ellos una

mujer, dejó el enfrentamiento entre pre-

suntos delincuentes y elementos de la

Policía municipal, la madrugada de

ayer en el municipio de Cadereyta

Jiménez.

Los hechos se registraron aproxi-

madamente a las 2:30 horas, en la

Carretera Cadereyta-Allende kilómetro

11, a la altura de Camina Hacienda la

Trinidad, en la Colonia La Trinidad.

En la zona del enfrentamiento se

había reportada personas armas  que

viajan en un auto con placas de Nuevo

León, presuntamente habían cometido

a delitos, entre otros robos contra auto-

movilistas y empresas, por lo que al

sitio arribaron los efectivos munici-

pales.

La Policía interceptó a los sospe-

chosos, quienes intentaron comienzas a

dispararles, por lo que repelieron la

agresión.

Se estableció que en el lugar, una

vez que se hizo la inspección, cuatro

personas quedaron abatidas, una de

ellas una mujer, además se aseguró

armas de fuego y equipo táctico, inclu-

so trascendió que algunos de los

occisos traían chalecos con las palaras

“Operativo Allende NL”.

El auto en que viajaban los presun-

tos era una camioneta Ford Edge con

placas SXR 007B, que terminó

destrozada, en tanto una unidad de la

policía 204, resultó con diversos daños,

pero no se reportaron policías lesiona-

dos.

Elementos de la Agencia Estatal de

Investigaciones, Fuerza Civil y del

Ejército, también arribaron al lugar

para las indagatorias.

Los fallecidos no han sido identifi-

cados, pero serían de edades entre los

25 a 35 años de edad.

OTROS 4  
Tras activar el Operativo Muralla de

forma simultánea en los municipios de

Montemorelos y General Bravo; ele-

mentos de Fuerza Civil neutralizaron a

delincuentes armados, así como el

decomiso de vehículos y arsenal.

La primera intervención tuvo lugar

la tarde de este viernes, cuando los

agentes estatales se dirigieron a la

Comunidad El Brasil, en donde comen-

zaron la búsqueda de los presuntos

infractores.

Mientras recorrían el área, encon-

traron los siguientes indicios, siete

armas largas de diferentes calibres, tres

vehículos, 16 cargadores para AK-47 y

23 cargadores calibre .223.

Los objetos fueron decomisados y

puestos a disposición del Ministerio

Público Federal para lo que resulte.

Más tarde, en el Ejido Mimbre, los

policías se desplegaron estratégica-

mente para buscar a un grupo de per-

sonas presuntamente armadas que via-

jaban en un vehículo Nissan Murano.

Al peinar la zona, los facinerosos

comenzaron a disparar contra los ofi-

ciales quienes de inmediato mediante

estrategias tácticas policiales, repe-

lieron la agresión, logrando la neutral-

ización de cuatro personas.

En el lugar también se aseguraron

cuatro armas de fuego y un vehículo

Nissan Murano.

Las autoridades de Criminalística y

Servicios Periciales de la Fiscalía

General de Justicia del Estado, res-

guardaron la zona para realizar las

investigaciones pertinentes.

En otro caso, un hombre fue ejecuta-

do de un balazo mientras que su sobri-

no resultó herido, al ser atacados cuan-

do se hallaban en un cerro, en

Aramberri. 

Fuentes allegadas a las investiga-

ciones, dijo que los hechos fueron

alrededor de las 18:00  horas, cuando

los familiares se encontraban cazando

conejos. 

Marcelo, de 55 años de edad y

Kevin de 23, llegaron a la Clínica de la

Chona heridos, el primero con un

impacto de bala en la cabeza.

Enfrentamiento registrado en Cadereyta Jiménez. Hechos ocurridos en al sur de Nuevo León.

Investigan cómo falleció la mujer.

Gilberto López Betancourt

El cadáver de una mujer dentro de

un registro de agua fue encontrado ayer

en el municipio de San Pedro, hechos

que ya son investigados por las autori-

dades.

Los hechos fueron en la Avenida

Morones Prieto a la altura de la calle

Monte Palatino, en la Colonia Fuentes

del Valle.

Las autoridades tratan de establecer

si la ahora occisa sufrió un accidente al

pasar por el área, o se trata de otra

situación.

La zona de los hechos quedó res-

guardada por la policía municipal, para

más tarde hacerse cargo la AEI,

además arribó personal del Instituto de

Criminalística y Servicios Periciales de

la FGJ de Nuevo León.

Se estableció que la occisa sería una

mujer de entre 30 a 35 años de edad,

quien no ha sido identificada.

BALEAN A HOMBRE
En el interior de su domicilio, un

hombre fue baleado la madrugada ayer,

en la Colonia Agua Nueva, municipio

de Guadalupe.

La agresión se registró alrededor de

las 00:30 horas, en una casa ubicada en

calle Río Salado, señalado como punto

de venta de droga.

Se estableció que los presuntos eran

tres hombres armados, primero dis-

pararon contra la fachada y luego

ingresaron a la vivienda.

En el interior de la casa fue lesiona-

do Juan Carlos Galván Zapata, de 34

años de edad.

La esposa del lesionado pidió la

ayuda de las autoridades, y en la 

Avenida Eloy Cavazos y Tolteca,

Colonia Tolteca,  intercepta a una

unidad policiaca para pedir auxilio. 

El lesionado fue llevado al Centro

Médico de Guadalupe, para luego ser

ingresado al Hospital Universitario.

En otro caso, un hombre fue

detenido por la Policía de Monterrey, al

encontrarle tres envoltorios con una

sustancia similar a la droga tipo cristal

y un revólver, además se le investiga

por presuntamente lesionar con arma

de fuego al conductor de un vehículo,

por un incidente vial.

La captura de Simón M., de 56 años

de edad, se registró el jueves a las

18:00 horas en Madero y Prolongación

Reforma, en la colonia Acero.

A través de las cámaras de seguridad

del C4 se ubica al presunto, al conducir

un vehículo Nissan Versa.

Gilberto López Betancourt

El conductor de un vehículo sin vida

y sus dos acompañantes lesionados,

dejó el estrellamiento de la unidad con-

tra un señalamiento de bandera, ayer en

la Carretera a Laredo, municipio de

Escobedo.

Alrededor de las 05:00 horas se reg-

istró el accidente, en Carretera a

Laredo de norte a sur, cerca de su cruce

con Sendero, Colonia Puerta del Norte,

por los carriles laterales.

La unidad accidentada es un auto

Renault Kwid, misma que se estrelló

en la base de un anuncio de bandera.

Paramédicos de la Cruz Roja

Mexicana y Protección Civil Escobedo

atendieron a las personas que viajaban

en el vehículo, percatándose que el

conductor se encontraba sin vida.

Como los lesionados quedaron atra-

pados en el auto, los rescatistas uti-

lizaron el equipo correspondiente para

poder liberarlos, para luego ser lleva-

dos en ambulancias a hospitales.

La víctima y los lesionados no

fueron identificados, pero son personas

de entre 25 a 30 años de edad.

El personal del Instituto de

Criminalística y Servicios Periciales de

la Fiscalía General de Justicia de

Nuevo León, revisaron el cadáver del

conductor, para luego ser llevado en la

Unidad del Servicio Médico Forense al

Anfiteatro correspondiente.

Fue en la Carretera a Laredo, en Escobedo.

Balean a bebé y a su tío en SC
Gilberto López Betancourt

Una bebé de un año de edad y su tío,

resultaron lesionados tras el ataque al

domicilio donde se encontraban, en el

municipio de Santa Catarina.

La agresión se registró poco después

de las 22:30 horas del jueves, en una

casa de la calle San Juan de Ulúa y

calle Bahía de la Paz, en la Colonia San

Gilberto.

Como Kim Arleth, fue identificada

la menor, que resultó con una herida de

bala en un hombro, en tanto el otro

lesionado es Carlos Alberto, de 38,

lesionado en el tórax, ambos reporta-

dos como estables.

Los afectados estaban en la parte

frontal de la casa, en el porche, cuando

llegaron dos hombres armados y

comenzaron a disparar contra el domi-

cilio en repetidas ocasiones, para luego

darse a la fuga.

En un vehículo particular, los

lesionados fueron trasladados al

Hospital Universitario para su atención

médica.

Más tarde arribaron elementos de

Protección Civil municipal, así como

de la Policía, que se entrevistaron con

testigos.

El área quedó resguardada por la

policía para las indagatorias correspon-

dientes, además llegó personal del

Instituto de Criminalística y Servicios

Periciales.

Aunque las autoridades hicieron

recorridos en busca del agresor, no

pudo ser ubicado, se presume que se

dio a la fuga en un vehículo.

Las lesiones que sufrió el hombre y

su sobrina con consideradas graves por

las autoridades.

Hasta anoche no habían propor-

cionado más información.

Abaten a 8 en dos enfrentamientos

Muere en estrellamiento

Se registró en la Colonia San Gilberto.

Fallece policía en su moto
Gilberto López Betancourt

Un policía franco del municipio de

Santa Catarina murió ayer en la clínica

municipal de esa localidad, tras un

accidente vial al chocar su motocicleta

de lleno contra la caja de un tráiler

estacionado.

El accidente se había registrado en

el cruce de Acueducto y Madero, en la

Colonia El Lechugal, donde se atendió

al lesionado.

Una vez que recibió atención médi-

ca el policía, que se encontraba franco,

lo trasladaron a la clínica municipal,

ubicada en la Avenida Ordoñez, donde

más tarde se informó que había falleci-

do, identificado el hombre como

Gilberto Martín Martínez, de 27 años

de edad.

El motociclista chocó su máquina

contra la parte posterior de la caja de

un tráiler estacionado en el cruce de las

calles antes mencionadas.

Elementos de Movilidad municipal,

tomaron conocimiento del accidente,

además acudieron en su momento

efectivos de la Policía.
Autopista a Saltillo.

Pierde tráiler los frenos
Gilberto López Betancourt

Dos lesionados y daños materiales

dejó el choque entre un vehículo par-

ticular y un tráiler, en la Autopista a

Saltillo, municipio de Santa Catarina,

luego de que la unidad de carga se

quedó sin frenos.

El accidente se registró alrededor de

las 11:30 horas, en el kilómetro 83 de

la autopsita.

Al lugar acudieron elementos de

Protección Civil del Estado, así como

de Santa Catarina.

Uno de los choques involucrados en

el accidente es un tráiler con doble

plataforma, de la empresa Auto Líneas

San Antonio, económico 070.

La otra unidad es un Nissan Versa

con placas de Nuevo León, que pre-

sentaba diversos daños, dos personas

que viajaban en el auto resultaron

lesionadas, siendo valoradas en el

lugar por paramédicos de una institu-

ción privada.

Según el operador, se quedó sin

frenos, se estrelló en el barandal de

contención y le pegó al vehículo.

Encuentran cuerpo de 
mujer en San Pedro
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Alberto Cantú .-                                

Después de dos meses de su último
partido oficial, Tigres volverá hoy a la
actividad cuando enfrenten a los
Bravos de Juárez en la fecha dos del
Torneo Apertura 2025, en el que será el
debut como jugador felino de Ángel
Correa. 

El partido, que por cierto será en
punto de las 19:00 horas, sucederá en
el histórico estadio Universitario.  

Los auriazules debutarán hoy en el
torneo mexicano de este semestre ya
que el sábado pasado no lo hicieron
por responsabilidad de las Chivas,
quienes eran su rival de la fecha uno y
los cuales pospusieron el duelo ante
Tigres ya que están remodelando el
césped de su estadio por requerimiento
de FIFA por el Mundial del 2026. 

Pero más allá de eso, Tigres llegará
a este debut liguero con las esperanzas
renovadas luego de que su último par-
tido oficial haya sido un 17 de mayo,
en donde Toluca los eliminó en las
semifinale de vuelta del Torneo
Clausura 2025 luego de un contun-
dente 3-0 en ese cotejo, consumando
así el segundo fracaso del club en este
año ya que también Cruz Azul los echó
en las semifinales de la pasada
Concachampions. 

Tras el fracaso ante Toluca que vino
semanas después del de Cruz Azul,
Tigres entró en una larga pretemporada
en la que primero acordaron el fichaje
argentino del campeón del mundo
Ángel Correa, así como también han
incorporado a los refuerzos Iván
'Gacelo' López y Antonio Carreras, y
de paso recuperaron a un André Pierre
Gignac que dejó atrás una fibrosis en el
tendón plantar del tobillo derecho, por
lo que hoy estará en la banca para el
cotejo ante Bravos, con la posibilidad

de volver a las canchas tras casi cinco
meses de no jugar un partido oficial. 

Si bien Tigres no se ha retirado del
mercado de fichajes, la cara ha cambi-
ado un poco para el equipo ya que si
bien para la afición será atractivo el
hoy volver a su equipo en un partido
oficial y lo harán con el deseo de que
se consiga la victoria para arrancar con
el pie derecho el Apertura 2025, aquí lo
verdaderamente importante es el caso
de Ángel Correa, jugador campeón del
mundo con Argentina en Qatar 2022
que se desempeña como atacante y el
cual proviene del Atlético de Madrid
de España. 

Los felinos hicieron una inversión
fuerte por dicho jugador, por lo que
hoy deberá de ofrecer un buen debut ya
que la afición está ávida de verlo con la
indumentaria de Tigres y hasta
desearán que en su primer partido haga
gol o brinde una asistencia. 

¿Y Bravos será el rival idóneo para
un debut debut de Ángel Correa y aún
más importante, el conjunto de Ciudad
Juárez se 'prestará' para que Tigres ini-
cie con el pie derecho en el campeona-
to mexicano?

Los fronterizos arrancaron el
Apertura 2025 con un empate en casa a
un gol frente al subcampeón América,
aspecto por el cual si bien no serán un
rival nada sencillo para los regios,
estos segundos están obligados a ganar
hoy ya que estarán en casa, tienen
mejor equipo en cuanto a calidad se
refiere y además será el debut de Ángel
Correa, por lo que la mesa está puesta
para que sea un sábado de un gran
resultado para Tigres en el estadio
Universitario, en donde desearán sacar
los tres puntos para desde un inicio
meterse a la pelea por estar entre los
mejores equipos en la tabla de posi-
ciones de la Liga MX. 

Alberto Cantú .-                            

Tigres confirmó en sus redes
sociales que el dorsal número siete que
antes portaba Gerónimo Barbadillo va
a salir del ‘retiro’ para ahora ser usado
por Ángel Correa, así como también
que se espera el propio peruano sea el
que se lo entregue al argentino. 

El conjunto felino dio detalles de
todo esto en sus redes sociales, con dos
publicaciones sobre este hecho, en
donde en una el ‘Patrulla’ dijo que en
dos semanas estará en Monterrey para
entregarle personalmente ese dorsal a

Correa. 
“Yo voy a estar dentro de un par de

semanas a entregar el número siete per-
sonalmente en el estadio de los Tigres.
Acción, garra y corazón. Tigre de
corazón. 

“Esa camiseta me la tiene que cuidar
Ángel Correa porque yo sé que tú la
vas a cuidar y le vas a dar más moti-
vación a este número siete con tu cali-
dad de jugador. Es un recuerdo mío y
de la afición, del público que me ha
apoyado, que siempre me apoyará. Yo
creo que lo puede lograr Ángel Correa

por su calidad, por el futbol que tiene y
lo único que le puedo decir a la afición
es que sigan apoyando a los Tigres”,
detalló. 

A su vez, la Indumentaria que por-
tará Correa tendrá las iniciales “GB” en
el número siete que son referentes a
Gerónimo Barbadillo. 

Solamente como dato, Ángel Correa
ya apareció registrado como jugador de
Tigres en la página de la Liga MX, por
lo que hoy hará su debut como fut-
bolista felino, en el compromiso ante
los Bravos de Juárez. 

Alberto Cantú .-                            

Tigres Femenil superó 4-0 en casa al
Necaxa y lo hicieron en la jornada dos,
por lo que ya ganaron en el Torneo
Apertura 2025. 

Con el triunfo, las auriazules alcan-
zaron las cuatro unidades luego de dos
jornadas y con ello siguen invictas en
el campeonato mexicano. 

Las "Amazonas" se adelantaron al
43' de acción con un gol de Lizbeth
Ovalle, futbolista que cerca del área
chica tuvo un rebote a su favor para
con un zurdazo marcar el 1-0. 

Después, al 49' de acción, Jennifer
Hermoso tuvo un espacio a la altura de
la medialuna y con un zurdazo colocó
el balón en el ángulo inferior derecho
del arco defendido por la portera rival,
anotando así el 2-0. 

Las auriazules eran muy superiores
y concretaron el 3-0 al 51' de acción
cuando Greta Espinoza asistió a
Lizbeth Ovalle, quien con un remate
con la pierna derecha generó una más. 

Posteriormente a eso, María Sán-
chez marcó el 4-0 al 68' de acción para
continuar con la goleada de las auri-
azules, culminando así el encuentro. 

Tras esta situación, Tigres Femenil

volverá a la actividad en la temporada
regular del Torneo Apertura 2025 cuan-
do en la fecha tres de la Liga MX
puedan enfrentar el próximo 28 de
julio y de visitantes a Santos. 

Alberto Cantú .-                                 

Los Rayados vencieron 1-0 en el
estadio Alfonso Lastras al Atlético de
San Luis y lo hicieron en la fecha dos
del Apertura 2025, consiguiendo así su
primer triunfo en este torneo de la Liga
MX. 

Con un gol en solitario de Germán
Berterame, el conjunto regio alcanzó
las tres unidades en el campeonato para
dejar atrás la dolorosa derrota ante los
Tuzos en Pachuca. 

El juego tuvo pocas emociones de
peligro en los primeros minutos, pero
fue Rayados el que generó algo de
acción con un remate desde fuera del
área de Ricardo Chávez en donde el
balón pegó en el travesaño, mientras
que después, en el rebote, Germán
Berterame intentó rematar al arco y el
balón había pegado en la mano de un
rival, aunque no se marcó la pena máx-
ima. 

Después de eso, Germán Berterame
aprovechó un rebote para en el área
tirar a portería y Andrés Sánchez tuvo
una gran atajada, toda vez de que pos-
teriormente a eso hubo un rebote favor-
able a Jesús Manuel Corona en el que
dicho jugador tiró con potencia y el
balón se marchó por encima del traves-
año. 

Andrés Sánchez seguía siendo la
figura del local con un gran mano a
mano que le ganó a Germán Berterame
y después respondió el local con un
remate desde fuera del área de Juan
Manuel Sanabria que acabó siendo
desviado por Santiago Mele, portero
que después tuvo la suerte de que un
centro cobrado por Salles Lamonge y
rematado con la cabeza de Joao Pedro
hiciera que el esférico se incrustrara en
el travesaño. 

Monterrey contragolpeó instantes
después y Sergio Canales asistió en el
área a Germán Berterame, futbolista
que entró habilitado para sobre la sali-
da de Sánchez rematar al arco y matar
el 1-0 al 42' de acción, terminado así el
primer tiempo. 

En el complemento, el local generó
primero con un centro en un tiro de
esquina que cobró Salles Lamonge para
que Rodrigo Dourado cabeceara y
mandara el balón a segundo poste, pero

ahí no llegó a rematar el jugador Joao
Pedro. 

Atlético de San Luis fue en búsque-
da del empate con el paso de los minu-
tos ante un Rayados que decidió reple-
garse en los primeros instantes del
complemento, pero los regios eran peli-
grosos en el contragolpe con un centro
de Jesús Manuel Corona en el que
Germán Berterame en el área remató de
zurda y atrás controló bien Andrés
Sánchez y después Luis Reyes perdonó
en el área con un derechazo que fue
desviado por la defensa local.  

Los embates del local eran controla-
dos por los cortes defensivos de
Monterrey y el cuadro regio era peli-
groso en ciertos contragolpes como en
uno que en el área no logró terminar

Sergio Canales ya que al momento de
rematar fue tapado por la defensa poto-
sina, anulándose al 71' de acción el
segundo tanto del visitante por un claro
fuera de lugar de Jesús Manuel Corona. 

Gerardo Arteaga salvó con un
desvío a tiro de esquina un centro peli-
groso de Joao Pedro que dejó a medio
camino a Santiago Mele, arquero que
después salió algo titubeante en un
débil testarazo de Joao Pedro que final-
mente controló el cancerbero
uruguayo, acabando así el cotejo. 

Tras este resultado, ahora los
Rayados volverán a la actividad en la
temporada regular del campeonato
mexicano cuando el próximo sábado
reciban al Atlas en la fecha tres de la
Liga MX. 

El césped especial que pidió FIFA a
Rayados como requisito en su estadio
para el Mundial del próximo año ya
luce colocado en el mencionado recin-
to deportivo, en el Gigante de Acero. 

Ese pasto que es un 95 por ciento
natural y lo restante híbrido ya está ubi-
cado en el mencionado inmueble. 

Fue ayer cuando se instaló el pasto
natural y dicho día se comenzó con el
proceso de coser la cancha en híbrida
con el material sintético, lo que por
cierto acabará el próximo lunes. 

Al menos unos 20 millones de fibras
sintéticas son las que están inyectadas
en ese lugar, con hasta dos centímetros
de distancia entre cada una. 

Cada fibra mide hasta 19.5 cen-
tímetros de profundidad, quedando

hasta 1.5 de superficie libre para que
así la cancha esté en perfectas condi-
ciones. 

La nueva cancha del Gigante de
Acero será estrenada el próximo
viernes, día en el que Rayadas recibirá
al Querétaro en la jornada tres de la
Liga MX Femenil. 

Sin embargo, los Rayados estre-
narán esa cancha hasta el próximo
sábado 26 de julio cuando reciban al
Atlas en la fecha tres del Apertura
2025. 

Lista la
cancha 
del BBVA

Cumplieron con todas las especifi-
caciones.

Consiguen felinas su primer triunfo

Tigres Femenil superó 4-0 en casa al Necaxa

Entregará Barbadillo a Correa el histórico siete

Harán el cambio de estafeta

Buscará Tigres que debut 
de Correa sea con victoria 

Los felinos se enfrentan a los Bravos

Gana Rayados con
gol de Berterame

Con un gol en solitario de Germán Berterame, el conjunto regio alcanzó las
tres unidades 
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Domènec Torrent, técnico de
Rayados, dijo estar conforme con lo
visto de su equipo en el triunfo de ayer
ante Atlético de San Luis en la fecha dos
de la Liga MX. 

El estratega español se mostró feliz
con el rendimiento de sus jugadores y
esto lo expresó en rueda de prensa. 

"Ya dije, que hoy me he dado cuenta,
viví muy bien aquí, el club me trató muy
bien, con los jugadores tengo una
relación excelente, para mí ha sido espe-
cial. La versión de Rayados se asemeja
bastante a lo que queremos, pero con
más gol, hoy no era fácil, San Luis jugó
muy bien, va a ser un equipo muy com-
plicado como hoy. Estoy conforme con
cómo hemos jugado, sí que nos hubiera
gustado anotar un gol más", declaró. 

A su vez, el técnico de origen catalán
se mostró feliz de que observó en la can-
cha lo trabajado en la semana por sus
jugadores. 

"Hemos jugado muy bien, la personal-
idad, hemos jugado como habíamos
entrenado, como habíamos dicho, con
bandas muy abiertas, ellos jugaban en 4-
4-2 en rombo, entonces nosotros
jugábamos un tres contra dos atrás con
superioridad, ellos cerraban en rombo,
los espacios estaban afuera, hicimos lo
que teníamos pensado, pero en el futbol
cuando dominas y tienes las ocasiones
tienes que terminar el partido y no lo
hicimos, siempre con un resultado tan
justo te pueden empatar, tuvieron una
ocasión, nosotros unas cuantas más. Me
quedo conforme con el esfuerzo, la man-
era de jugar, el resultado y cómo lo inter-
pretaron, fue un partido completo, solo
nos faltó otro gol", concluyó. 

BREVES DEL 

FUTBOL REGIO O NACIONAL

Por una lesión, Jennifer Cordinali,
jugadora de Tigres Femenil, no jugó ayer
ante Necaxa, mientras que en el equipo
varonil de Tigres ya sacó a la venta a
través de su TigreTienda la indumentaria

con el siete de Ángel Correa, jugador que
reforzó al club en este verano. 

Con la frase de "Vine a ser campeón y
no pienso en otra cosa", el jugador Pedro
Vite fue presentado ayer como refuerzo
de los Pumas. 

El equipo del Mazatlán mantuvo su
invicto en el Apertura 2025, venciendo
ayer y en casa por un marcador de 2-1 al
Puebla en la fecha dos de la Liga MX. 

Con goles de Alberto Herrera al min-
uto nueve y Jordan Sierra al 38, el con-
junto de Sinaloa se llevó el triunfo en el
mencionado estadio 'Kraken'. 

Por el visitante había descontado
Emiliano Gómez al 73' de acción, pero
finalmente no les alcanzó y perdieron el
duelo. 

Con el triunfo, la escuadra del
Mazatlán alcanzó las cuatro unidades en
este campeonato mexicano y su rival
Puebla se quedó en las cero unidades. 

Necaxa logró ayer su primer triunfo en
el Torneo Apertura 2025, venciendo de
locales y en la fecha dos de la Liga MX al
Querétaro, por un marcador de 3-1.  

Johan Rojas adelantó al cuadro necax-
ista cuando en el área y con remate con la
pierna derecha hizo que el balón se incrus-
tara en las redes contrarias para el 1-0 al
15' de acción, mientras que el segundo
sucedió al 21' con un tanto de penal de
Agustín Palavecino. 

Los queretanos descontaron al 33' de
acción cuando Jonathan Perlaza fue asisti-
do por un compañero y con un zurdazo, en
el área y ante la salida del cancebero,
marcó el descuento. 

Sin embargo, Necaxa aumentó su ven-
taja con el 3-1 al 78' de acción, lo que fue
con el gol de Pavel Pérez. 

Con el triunfo, Necaxa alcanzó las tres
unidades en el campeonato y Querétaro se
quedó en los cero puntos. 

El Clásico de Leyendas entre los
Tigres y los Rayados terminó siendo
ganado por el conjunto auriazul. 

En un juego realizado en el esta-
dio de los Borregos Salvajes del Tec
de Monterrey, las leyendas de los
Tigres vencieron 1-0 a los Rayados. 

La anotación de los auriazules
fue hecha por parte del futbolista
argentino y naturalizado mexicano
Lucas Ayala. 

Pese a que el encuentro fue de
carácter amistoso, aún así los ex
jugadores no olvidaron la rivalidad
y existieron algunas rencillas entre
los ex futbolistas, pero no hubo
agresiones físicas y solamente si
verbales. 

En el Clásico Regio de Leyendas
se armó un conato de bronca con
algunos empujones entre Felipe
García, Jesús Zavala e Israel
Jiménez, aunque después inter-
vinieron los demás participantes y

todo se logró controlar. 
Walter Gaitán, Lucas Ayala,

Israel Jiménez, Jesús Zavala, Felipe
García, Walter Gaitán, Claudio
Núñez, Juan Manuel Guerra, Fabián
Peña, José Rivas, Egidio Arévalo,
Jonathan Espericueta, entre otros
más, fueron algunos de los ex
jugadores que participaron en este
Clásico de Leyendas. 

El evento tuvo un costo de 50
pesos por persona y lo reunido fue
donado beneficio de Protección
Civil y Bomberos del municipio de
Santiago.  

Después del duelo entre los
históricos de Rayados y Tigres, el
estadio de los Borregos Salvajes del
Tec de Monterrey sostuvo otro
Clásico de Leyendas, aunque ahora
entre ex jugadores del América y de
las Chivas, siendo así una gran
noche deportiva en la Sultana del
Norte. 

La Selección de España, una de las
favoritas a ganar la Eurocopa Femenil
de este año que está siendo en Suiza, se
clasificó a las semifinales de ese tor-
neo. 

El conjunto antes mencionado der-
rotó por un marcador de 2-0 y en los
cuartos de final a las anfitrionas suizas. 

Con goles de Athenea del Castillo al
66’ de acción Claudia Pina, el conjunto
español se llevó la victoria en el estadio
de Berna, en Suiza. 

Tras esta situación, España ya se
clasificó a las semifinales, en donde
enfrentarán ahí a la selección ganadora

del duelo entre Francia y Alemania. 
Será este sábado cuando alemanas y

francesas se enfrenten en otro duelo de
cuartos de final, en donde el cotejo ini-
ciará a las 13:00 horas. 

BREVES DEL FUTBOL

INTERNACIONAL 

Alisha Lehmann, la máxima figura
de Suiza en la Eurocopa Femenil, tuvo
un estricto protocolo de seguridad para
cuidar de su integridad física en el
duelo ante España en los cuartos de
final de este torneo. 

El motivo de esto es que Lehmann
es muy seguida en las redes sociales y

su vínculo cercano prefirió protegerla
ante la multitud.  

Snoop Dogg, reconocido cantante
rapero, se convirtió en copropietario
del equipo inglés Swansea City,
quienes por cierto militan en la segun-
da división del futbol británico. 

Manchester City contrató a Sverre
Nypan, un joven mediocampista
noruego de 18 años, procedente del
Rosenborg BK. Nypan, quien ya había
ganado la titularidad en su club anteri-
or, y es considerado una joven promesa
en el futbol noruego que había atraído
el interés de varios clubes europeos. 

Fernando Gorriarán, capitán de
Tigres, pidió que no toda la respons-
abilidada del futuro felino en lo que
resta del año quede sobre las espal-
das de Ángel Correa, quitándole así
algo de presión de rendir al más alto
nivel al futbolista argentino. 

Con la frase de “No hay que car-
gar toda la responsabilidad en él”,
Gorriarán dijo que en Tigres valoran
en demasía la llegada de Ángel, pero
dejó claro que en el equipo le apo-
yarán para todos juntos lograr los
objetivos que se puedan trazar en
este semestre, así como también le
restó importancia al hecho histórico
de que el campeón del mundo con
Argentina vaya a portal el dorsal
siete en su espalda, ese número que
por 43 años fue retirado en el club
felino. 

“Es algo que queremos y esper-
amos (que Ángel Correa rinda en
Tigres), pero no hay que cargar la
responsabilidad sólo en él (Correa),
es un plantel con mucha calidad y no
toda la responsabilidad recae en él,
el equipo está lleno de figuras para
junto con él poner a Tigres en lo más
alto. 

“No es un tema que hemos toca-
do. Aún no tiene número pero es
algo que la directiva tanto con él

deben estar platicando y el número
es un número, no pasa nada con lo
que lleva en la espalda y lo impor-
tante es el rendimiento en la can-
cha”, consideró. 

De paso, Gorriarán se mostró
contento de que André Pierre
Gignac ya esté de vuelta con el
equipo tras superar una larga recu-
peración tras sufrir de una fibrosis
en el tendón plantar del tobillo dere-
cho, lo cual le dejó sin jugar desde
finales de febrero pasado. 

“Sin duda (estamos contentos de
que André vuelva). También hace
unos días le agradecí y felicité tam-
bién porque hace tanto tiempo que
no lo veía en el estado que está hoy,
es un ejemplo para nosotros. Ojalá
que podamos escuchar de nuevo al
estadio cantarle su canción”,
declaró. 

Por último, Gorriarán consideró
que el duelo de este sábado ante
Bravos será un enfrentamiento de
mucha dificultad ya que el rival
viene de hacer las cosas bien en las
últimas semanas. 

“Bravos será un rival complica-
do, tienen buenos jugadores, tienen
una idea muy marcada de juego y
nosotros debemos de encontrar la
forma de hacerles daño”, concluyó. 

Vence España a Suiza y avanzan a semifinales de la Eurocopa Femenil 

Con goles de Athenea del Castillo al 66’ de acción Claudia Pina, el conjunto
español se llevó la victoria 

Quita Gorriarán responsabilidad 
a Correa como referente principal

“No hay que cargar toda la responsabilidad en él”

"Me voy conforme"

El estratega español se mostró feliz con el rendimiento de sus jugadores 

El clásico de leyendas 
fue para los felinos

Las leyendas de los Tigres vencieron 1-0 a los Rayados. 

Mazatlán 
derrota
al Puebla 

El equipo del Mazatlán mantuvo su invicto en el Apertura 2025

Necaxa consigue
su primer triunfo

Con el triunfo, Necaxa alcanzó las tres unidades en el campeonato y Querétaro
se quedó en los cero puntos. 
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Los Sultanes vencieron 5-4 en
casa a los Rieleros de
Aguascalientes, iniciando así los
regios con el pie derecho esa serie
ante dicho rival en la temporada reg-
ular de la Liga Mexicana de Beisbol. 

La escuadra regia se llevó el tri-
unfo en la parte baja de la novena
entrada, cuando perdían por una
diferencia de dos carreras. 

En ese momento, Donovan
Casey, Omar Rentería y Gustavo
Núñez anotaron las carreras de la
remontada. 

Con el triunfo, Sultanes ahora
solamente necesitará de una victoria
más ante Rieleros para ganar la serie
y mientras tanto los regios ahora

tienen una marca de 47 victorias por
28 derrotas en la campaña regular,
manteniéndose así en la cima de la
Zona Norte. 

La escuadra regia tendrá este
sábado el segundo juego de la serie
en casa ante Rieleros y el antes cita-
do comenzará a las 17:00 horas. 

Breves de Sultanes 
Luis ‘Kike’ Cessa consolida un

mes perfecto con Sultanes de
Monterrey y ahora llegó a cuatro
victorias seguidas con los regios y
cerró este mes con efectividad de
2.33, todo esto para que el ex
Grandes Ligas esté encontrando el
ritmo con los Fantasmas Grises. 

(AC)

Ayer se realizó la Corrida de Las
Luces en la Plaza de Toros
Monumental Monterrey, en donde
hubo el triunfo de los matadores
Luis David, Diego Sánchez y
Héctor Gutiérrez. 

Los tres matadores mexicanos
cortaron oreja en la Plaza de Toros
Monumental Monterrey, en lo que
fue una corrida que se realizó ape-
nas ayer luego de dos semanas de
haberse pospuesto. 

Esta corrida se tuvo que haber
efectuado el pasado cuatro de julio,
pero las condiciones de lluvia no lo
permitieron en el Estado. 

Luis David, Diego Sánchez y

Héctor Gutiérrez tuvieron que lidiar
con hasta seis astados de la
Ganadería Los Encinos, en lo que
fue una velada extraordinaria para el
público regiomontano. 

Tras esta situación, ahora la Plaza
de Toros Monumental Monterrey
tendrá algunas semanas de descan-
so, pero la actividad en ese coso
regio volverá el 29 de agosto con la
Corrida de Las Tradiciones, en
donde participarán Jorge Hernández
Gárate, Fermín Rivera, Juan
Fernando, Juan Pablo Sánchez,
Paola San Román, Leo Valadez e
Isaac Fonseca. 

(AC)

Fuerza Regia perdió anoche de visi-
tante frente al equipo de Irapuato y esto
fue por un marcador de 86-82, terminan-
do la serie ante ese rival a un triunfo por
bando en esta temporada regular de la
LNBP. 

La victoria para el local Irapuato se
gestó gracias a que en el último cuarto
remontaron un déficit de siete puntos. 

Los regios llegaron al último cuarto
con una ventaja de siete puntos, pero
Irapuato dominó ese último por un par-
cial de 26-15 y con ello se llevaron la
victoria. 

Scott Bamforth con sus 18 puntos fue
el que más generó por Fuerza Regia y
por el rival lo acabó siendo Marko Lukic
con sus 19 unidades. 

Tras la derrota, Fuerza Regia ahora
registra una marca de cuatro victorias por
dos derrotas en la campaña. 

La escuadra regia volverá a la activi-

dad en la temporada regular de la LNBP
cuando el miércoles y jueves de la sigu-
iente semana tengan una serie de dos jue-
gos en casa ante Dorados. 

El Abierto de Los Cabos no ten-
drá presencia de tenistas mexicanos
en sus respectivas finales, siendo eso
ya sea en la categoría individual o de
dobles varonil de la ATP. 

Lo antes mencionado es así ya
que el connacional Santiago
González quedó eliminado en las
semifinales de dobles varonil, en
donde cayó junto al estadounidense
Austin Krajicek. 

González y Austin quedaron
eliminados en esa ronda ya que ahí
cayeron ante los estadounidenses
Robert Crash y el también ameri-

cano James Tracy. 
La victoria de Crash y Tracy

sobre González y Austin Krajicek
terminó siendo por parciales de 6-4,
2-6 y 10-5. 

Ya en la actividad individual del
Abierto de Los Cabos, Denis
Shapovalov avanzó a la final luego
de vencer en una ronda anterior y
por parciales de 6-2 y 6-2 a Adam
Walton. 

Shapovalov enfrentará en la final
del Abierto de Los Cabos ya sea al
ruso Andrey Rublev o al esta-
dounidense Aleksandr Kovacevic. 

Patricio O’Ward, piloto regio de
Arrow McLaren, fue ayer el séptimo
más rápido en la práctica uno para la car-
rera en Toronto de la IndyCar Series de
Estados Unidos. 

El sublíder en el campeonato de pilo-
tos de la IndyCar se sintió cómodo en su
auto y superó a 20 de los 27 conductores
que participaron ese día en la práctica
uno en el circuito callejero de Toronto. 

O’Ward se quedó a siete décimas del
más veloz, en este caso el piloto neoze-
landés Will Power del equipo Penske. 

Ahora el regio se centrará en tener
hoy el segundo entrenamiento a las
08:30 y la sesión de clasificación suced-
erá a las 12:30 de este día. 

Mientras tanto, la carrera del Gran
Premio de Toronto en la IndyCar será
hasta el próximo domingo al mediodía. 

En el aniversario número 30 de la
muerte en el Tour de Francia del ciclista
Fabio Casartelli, ayer se realizó la etapa
13 de este evento de ciclismo, en donde
ganó Tadej Pogacar y con ello se afianzó
en el liderato de la clasificación general. 

Pocagar, miembro del equipo árabe
UAE, ganó ayer una prueba a contrar-
reloj individual de 10 kilómetros con 900
metros, iniciando en Loudenvielle y aca-
bando en Peyragudes. 

El ciclista esloveno dominó la cro-
noescalada en la etapa número 13 y con-
tinuó con el maillot amarillo en este Tour
de Francia. 

La victoria, que fue la cuarta para él
en este Tour de Francia, se dictaminó al

superar en la etapa 13 y por cuatro minu-
tos con siete segundos de ventaja sobre
Jonas Vingegaard del Visma. 

El tercer lugar en esta etapa número
13 acabó siendo para el ciclista Remco
Evenepoel, proveniente de Bélgica. 

Con esta situación, ahora Tadej
Pogacar tiene una ventaja de hasta 36
segundos sobre el sublíder Jonas
Vingegaard en la clasificación general
del Tour de Francia. 

Ahora lo que vendrá será este sábado
con la etapa 14 del Tour de Francia que
acabará siendo una prueba de 182
kilómetros y 600 metros, empezando en
Pau para acabar en Luchon-
Superbagnères. 

Finalmente todo está listo para las tres
peleas estelares de este sábado y una de
esas será entre el histórico boxeador fil-
ipino Manny Pacquiao y Mario Barrios,
aunque otra tuvo un cambio de último
momento ya que Omar Salcido sustituirá
a Ángel Fierro en su pelea con el mexi-
cano Isaac Cruz.

A su vez, la otra pelea será entre el
ucraniano Oleksandr Usyk y el boxeador
británico Daniel Dubois. 

Fierro se sintió mal al tratar de dar el
peso y finalmente optó por cancelar su
pelea ante Isaac Cruz. 

Este encuentro estaba pactado a
realizarse por el cetro interino
superligero del CMB, por lo que ahora y
por órdenes del Consejo Mundial de
Boxeo el rival para el ‘Pitbull’ será Omar
Salcido. 

En el pesaje, Cruz arrojó en la báscu-
la unos 138.8 libras y su rival Omar
Salcido anduvo en las 139.4 según
ESPN. 

A su vez, Manny Pacquiao, quien dejó
el retiro del boxeo profesional, cumplió
ayer con el pesaje para hoy enfrentar a
Mario Barrios, en donde estará en dispu-
ta el campeonato mundial del peso wel-
ter del CMB. 

Pacquiao, de 46 años, arrojó en la bás-
cula un pesaje estimado en los 146.8
libras, toda vez que Barrios marcó las
146.2

El ‘Pacman’ volverá a pelear de forma
profesional tras retirarse en agosto del
2021, momento en el que perdió ante
Yordenis Ugas. 

A su vez, Oleksandr Usyk, el mejor
boxeador del mundo en la categoría de
los pesos pesados, cumplió con la báscu-
la para su enfrentamiento de este sábado
en el estadio Wembley de Londres en
contra de Daniel Dubois. 

Usyk arrojó un pesaje en las 227.2
libras, toda vez que su rival marcó unas

243.8, por lo que está más pesado que el
ucraniano. 

La pelea de Usyk será hoy a las 15:00
horas, mientras que la de Pacquiao con-
tra Barrios será por ahí de las 22:00 en el
Grand Garden Arena de Las Vegas y en
ese mismo lugar, pero a las 21:00, Isaac
Cruz enfrentará a Omar Salcido.  

Corta Luis David orejaPierde la Fuerza

Fuerza Regia perdió anoche de visitante frente al equipo de Irapuato

Es O’Ward el cuarto más rápido en práctica uno

El regio se centrará en tener hoy el segundo entrenamiento 

Gana Tadej etapa 13 y sigue de líder 

Tadej Pogacar

Sacan Sultanes triunfo
Los Sultanes vencieron 5-4 en casa a los Rieleros de Aguascalientes

Ayer desde las 08:00 horas comenzó
la venta de boletos para la pelea entre
Saúl Álvarez y Terence Crawford, en
donde los precios de las entradas a ese
enfrentamiento no fueron nada baratos. 

Y no están siendo nada baratos ya
que el boleto más económico ronda los
489 dólares que vendrían siendo los
poco más de nueve mil pesos. 

De paso, los accesos VIP alcanzan
los 22 mil 499 dólares, aunque en pesos
mexicanos vendrían siendo unos 421
mil. 

Saúl Álvarez enfrentará el próximo
13 de septiembre en el estadio
Allegiant de Las Vegas a Terence
Crawford. 

Álvarez, quien el pasado tres de
mayo derrotó por decisión unánime a
William Scull, expondrá ante Crawford

sus cuatro cinturones en las 168 libras,
los del CMB, AMB, OMB y de la FIB. 

Crawford también expondrá algo
ante Saúl y esto es su invicto como
púgil profesional, en donde tiene un
récord de 41 victorias y cero derrotas,
además de 33 nocauts. 

Arranca venta de boletos 
para Canelo- Crawford 

Saúl Álvarez enfrentará el próximo 13 de septiembre en el estadio Allegiant
de Las Vegas a Terence Crawford. 

Eliminan en semifinales 
a Santiago González 

Santiago González quedó eliminado en las semifinales de dobles
varonil, en donde cayó junto al estadounidense Austin Krajicek. 

Cumple Manny con la báscula 

Pacquiao, de 46 años, arrojó en la báscula un pesaje estimado en los 146.8
libras, toda vez que Barrios marcó las 146.2



Redacción.-                                        

El festival Tomorrowland 2025,
uno de los eventos más emblemáti-
cos de la música electrónica a nivel
mundial, estuvo en riesgo de can-
celarse tras un incendio que
destruyó por completo su escenario
principal. Sin embargo, gracias a
un inesperado apoyo, el evento
pudo continuar según lo planeado:
Metallica fue clave para hacer
posible esta hazaña.

El siniestro ocurrió días antes
del arranque oficial del festival en
Boom, Bélgica, dejando inutiliz-
able el icónico Mainstage. Pero

contra todo pronóstico, los organi-
zadores reconstruyeron un nuevo
escenario en una sola noche, uti-
lizando estructuras pertenecientes
a la reciente gira europea de
Metallica. Estas piezas se encon-
traban almacenadas en Austria y
fueron transportadas de emergen-
cia en helicóptero.

La noticia fue confirmada por el
DJ y productor Martin Garrix,
quien expresó su agradecimiento
en redes sociales: “¡No puedo
creer que esté escribiendo esto...
pero mi set en Tomorrowland sigue
sucediendo! Amor masivo al
equipo de Tomorrowland y a

Metallica por ayudar con las
nuevas partes del escenario. Será
un Tomorrowland único”.

El festival también emitió un
comunicado asegurando que
DreamVille, el área de campamen-
to y que todas las actividades con-
tinuarían con normalidad durante
el fin de semana.
Afortunadamente, no se reportaron
heridos.

El gesto solidario de Metallica
permitió que miles de fanáticos
vivieran una experiencia inolvid-
able, en lo que ya es considerado
uno de los Tomorrowland más
extraordinarios de la historia.
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¿Por qué viajaron juntas Salma
Hayek y Angelina Jolie a México?
El Universal.-                                       

La visita de Salma Hayek y

Angelina Jolie a México no deja

de generar sorpresa, pues se han

viralizado una serie de fotografías

en donde las actrices se encuen-

tran en Veracruz -estado del que es

originaria Salma-, tomando café,

por lo que, en redes, creen que se

trata de una estrategia publicitaria

para un proyecto, que involucra a

ambas, el cual, se daría a conocer

a futuro.

El jueves, pasó casi inadvertida

la llegada de Hayek y Angelina al

aeropuerto de la Ciudad de

México, desde el que viajaron para

finalmente aterrizar en Veracruz,

la ciudad que vio nacer a una de

las actrices más importantes del

país.

Y, ayer viernes, las imágenes,

captadas por decenas de personas

que se encontraban cerca de las

inmediaciones del café "La parro-

quia", donde ellas bebían la clási-

ca receta que ha hecho tan famoso

al establecimiento, están viral-

izándose, pues era improbable que

las actrices, en su visita, se

dejarían ver en un lugar público.

Las fotografías retratan a una

Angelina, desenfadada y llena de

júbilo, por el hecho de compartir

tiempo con su gran amiga, con la

que forjó una relación muy

estrecha, luego de trabajar juntas

en la cinta "Eternals", en 2020.

La cafetería, ubicada en Boca

del Río, conjuntó a un gran

número de personas que, con sus

teléfonos móviles, trataron de doc-

umentar la visita de las actrices

que se tomaban de los hombros a

su salida del comercio.

Sin embargo, son pocos los que

creen que el viaje de Hayek y Jolie

se trate de mero placer, ya que,

muy pocas veces, se ha atestigua-

do que, dos actrices de su talla,

viaje en vuelo comercial, teniendo

todas las posibilidades de hacerlo

de forma privada.

En cambio, en redes -diferentes

usuarios- especulan que es posible

que su visita se trate de un asunto

de promoción, acerca de un pre-

sunto nuevo proyecto que las

involucre.
Aunque se permitirá el uso de IA como herramienta de apoyo durante la
producción, la institución dejó claro que su uso estará limitado.

Prohíbe Premios Goya
películas con IA

Redacción.-                                       

La Academia de Cine de España

anunció ayer viernes que los Premios

Goya —los galardones más impor-

tantes del cine español— no admitirán

películas en las que la inteligencia

artificial (IA) sustituya la autoría

humana. Las nuevas bases estipulan

que únicamente podrán competir

aquellas obras “cuya creación y desar-

rollo artístico y técnico estén lidera-

dos por personas físicas identifica-

bles”.

Aunque se permitirá el uso de sis-

temas de IA como herramienta de

apoyo durante la producción, la insti-

tución dejó claro que su uso estará

limitado. 

“Será admisible únicamente como

herramienta de apoyo en las distintas

fases del desarrollo de la obra, siem-

pre que no sustituya la autoría

humana”, puntualiza el reglamento.

Además, se prohíbe que los sis-

temas automatizados generen elemen-

tos fundamentales de una película sin

“una supervisión directa y una inter-

vención creativa sustancial por parte

de personas físicas responsables”.

Más cambios para la próxima edi-

ción de los Goya

Otro de los cambios relevantes de

cara a la próxima edición, que se cele-

brará en Barcelona, es la limitación de

los discursos de agradecimiento:

ahora solo podrá hablar una persona

por un minuto.

Desde su primera gala en 1987, en

el cine Lope de Vega de Madrid, los

Goya han acumulado momentos

inolvidables. En 1994, el humorista

Millán Salcedo —del dúo Martes y

Trece— entregó un premio con los

pantalones caídos, desatando risas en

la ceremonia. Años después, en el año

2000, Pedro Almodóvar sorprendió al

público cantando “Cumpleaños feliz”

al entonces príncipe Felipe, hoy rey de

España, quien celebraba sus 32 años

durante la gala.

Con estas nuevas reglas, la

Academia busca adaptarse a los

desafíos tecnológicos sin perder de

vista su compromiso con el arte cine-

matográfico y la autoría humana.

Redacción.-                                               

El reciente concierto final y de despedida

de Ozzy Osbourne llegará a la pantalla

grande a inicios del próximo año.

Bajo el nombre de "Back To The

Beginning: Ozzy's Final Bow", el título pre-

sentará 100 minutos en total de lo que se

vivió en la última presentación en un esce-

nario de "El Padrino del Heavy Metal".

La película ha sido producida por

Mercury Studios y promete ser una versión

cinematográfica del concierto que reunió a

más de 40 mil personas en el Estadio Villa

Park de Birmingham, además de 3 millones

de usuarios que lo vivieron a través de

streaming.

"Back To The Beginning: Ozzy's Final

Bow" ha sido descrita como "una carta de

amor a Ozzy y al sonido pionero de Black

Sabbath, pues incluirá versiones en vivo de

exitosos temas como "War Pigs", "Iron

Man", "Children Of The Grave" y

"Paranoid".

Como material extra también se podrán

encontrar entrevistas detrás del escenario

para tener una visión más exclusiva y per-

sonal de lo vivido en el evento.

Cabe recordar que el concierto fue con-

ducido por Jason Momoa, además de tener

presentaciones musicales de Metallica,

Guns N' Roses, Pantera, Slayer, Yungblud,

Ghost, Chad Smith de "Red Hot Chilli

Peppers", Travis Barker de "Blink-182",

entre otras personalidades.

Proyectarán en cines el último
concierto de Ozzy Osbourne

Salva Metallica escenario de Tomorrowland tras incendio

Son 100 minutos en total de lo que se vivió en la última presentación.

Anuncia Twenty One Pilots fecha de estreno de su nuevo álbum
Redacción.-                                        

La banda estadounidense de rock
alternativo Twenty One Pilots continúa
generando expectativas entre sus
seguidores con novedades sobre su
próximo lanzamiento discográfico.
Luego de causar revuelo con el lanza-
miento del sencillo “The Crøwn” —
que se convirtió en el mejor debut de su
carrera—, el dúo conformado por Tyler
Joseph y Josh Dun finalmente confirmó
cuándo estará disponible su nuevo
material.

A través de sus redes sociales ofi-
ciales, los músicos anunciaron que el
álbum verá la luz el 12 de septiembre y
ya puede ser preordenado en las princi-
pales plataformas digitales. Aunque el
nombre del disco aún no ha sido reve-
lado, los fans ya especulan sobre su

posible dirección sonora, especial-
mente después del potente adelanto que
ofrecieron el mes pasado.

La emoción por este regreso también
ha impulsado el interés por el catálogo
anterior del grupo. Prueba de ello es

que su emblemático álbum Blurryface
—que cumplió 10 años reciente-
mente— regresó al listado Billboard
200, posicionándose en el puesto
número 64 gracias al relanzamiento de
una edición limitada conmemorativa.

En paralelo, la banda también com-
partió las primeras fechas de su próxi-
ma gira mundial, lo que ha elevado aún
más la expectativa por verlos de nuevo
sobre los escenarios. Sin embargo, para
decepción de muchos de sus seguidores
hispanohablantes, por ahora no hay
fechas confirmadas en América Latina.

Pese a ello, el regreso de Twenty
One Pilots promete ser uno de los
momentos más destacados del año en la
escena musical alternativa, y sus fanáti-
cos ya cuentan los días para escuchar el
nuevo capítulo en la historia de la
banda.

Son pocos los que creen que el viaje de Salma Hayek y Angelina Jolie se trate de mero placer.

El álbum verá la luz el 12 de
septiembre. 

El gesto solidario permitió que miles de fanáticos vivieran la experiencia.

Las actrices llegaron a Ciudad de
México y luego fueron a Veracruz.

Supera Lilo y Stitch el billón
de ganancias en taquilla

El Universal.-                                        

La nueva versión de "Lilo y Stitch"
rompió una marca que Disney no alcan-
zaba desde antes de la pandemia.

Con más de mil millones de dólares
recaudados en taquilla global, el filme
se convirtió en el primer "remake live-
action" del estudio en lograrlo desde "El
Rey León", de 2019, marcando el regre-
so del género tras varios tropiezos com-
erciales recientes.

Desde su estreno el 23 de mayo, en
ocho semanas acumuló 416.2 millones
en EU y 584.8 millones del mercado
internacional, según confirmó Deadline.

Con los datos actuales, Lilo & Stitch
se ubica en el puesto 58 del listado
histórico de películas más taquilleras,
encabezado por: Avatar (2009) con
2.923 millones de dólares; Avengers:
Endgame (2019) con 2.799 millones y
Avatar: The Way of Water (2022) con
2.320 millones.

La cinta se ubica en el puesto 58 de
las más taquilleras en la historia.



El Universal.-                                      

La reciente decisión de retirar las escul-

turas de Fidel Castro y el "Che" Guevara del

Jardín Tabacalera, en la alcaldía

Cuauhtémoc, ha desatado un intenso debate

sobre la relación entre los símbolos en el

espacio público y la manera en que se inter-

preta la historia en México.

Ante ello, en entrevista con EL UNI-

VERSAL, el historiador Alejandro Rosas,

reconocido por su análisis crítico, compartió

su visión sobre lo que representa este acto en

términos históricos, políticos e ideológicos.

Desde su perspectiva, tanto la izquierda

como la derecha han incurrido en prácticas

similares, y ninguna está dispuesta a recono-

cer sus propias contradicciones, por lo que

hizo un llamado a preservar los espacios

públicos como parte de la memoria colecti-

va, y a frenar los "caprichos ideológicos"

que transforman la ciudad en un escenario

de venganzas políticas sin sentido.

El simbolismo histórico de Fidel Castro y

el "Che Guevara" en el espacio público de

México

La presencia de las figuras de Fidel

Castro y Ernesto "Che" Guevara en la

Ciudad de México tiene un trasfondo que va

más allá del homenaje estético o ideológico.

Para Alejandro Rosas, ambos personajes

han sido convertidos en emblemas por var-

ios sectores políticos, principalmente de

izquierda, quienes han construido una narra-

tiva de admiración en torno a su papel en la

Revolución Cubana. Sin embargo, esta

exaltación no está exenta de polémica.

"Fidel Castro fue un dictador. No un dic-

tador bueno, un dictador que se aprovechó

del poder, persiguió a enemigos políticos",

afirmó.

El caso del "Che" Guevara es similar.

Aunque su imagen ha sido adoptada como

símbolo revolucionario en distintas partes

del mundo, Rosas recordó que existen múlti-

ples investigaciones que señalaron prácticas

cuestionables durante su participación en el

régimen cubano.

"Era de gatillo fácil y mandaba a fusilar

gente; además, era homófobo", señaló.

En México, su colocación en el Jardín

Tabacalera respondió a la intención de con-

memorar el lugar donde ambos líderes se

conocieron. No obstante, como indicó

Rosas, el acto de retirar estas esculturas

responde más a una lógica política que a un

verdadero ejercicio de memoria histórica.
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Presentará Ruby Gámez
danza “Der Architekt”

César López.-                                    

Escena CONARTE | Temporada de

Danza 2025, se vestirá de gala para recibir

a una de las figuras indiscutibles de la

danza contemporánea en Nuevo León,

como lo es Ruby Gámez.

Gámez, se presentará en el Teatro del

Centro de las Artes con su espectáculo

“Der Architekt”, los días 25 y 26 de julio.

El también Premio Nacional de Danza

José Limón 2020, presentará un trabajo

unipersonal en el que el hilo conductor es

el horror generado por hechos en los que la

humanidad se convierte en un colectivo

vulnerable en sus derechos.

Por su estética, planteamiento y ubi-

cación en el tiempo, se podría pensar que

“Der Architekt” puede ser, a primera vista,

un proyecto que no es vigente en el mundo

contemporáneo.

“Pero si hacemos una revisión en la his-

toria del cine y del teatro, así como en otras

artes, vemos que el tema del nazismo y sus

consecuencias sigue vigente como una

memoria viva, que nos ayuda a no olvidar

lo que sucedió y no volver a cometer los

mismos errores”, explica el coreógrafo,

quien fue en 2023 celebró su aniversario

número 40 como artista escénico con una

función en la Sala Principal del Palacio de

Bellas Artes y en el Teatro del Centro de

las Artes, en Monterrey.

Gámez encarna a Erick Zafra, un arqui-

tecto berlinés ubicado en la época del

nazismo, un personaje que surge de su

imaginación para abordar la crueldad

como motor de vida, y para poner en evi-

dencia que aún en circunstancias tan

extremas, surgen las dudas y pueden aflo-

rar los sentimientos de amor y esperanza.

Zafra descubre que su talento será uti-

lizado para diseñar campos de concen-

tración, lo que lo pone en un espejo y lo

ubica en un conflicto moral profundo.

Cabe mencionar que, Sunny Savoy,

otra de las figuras esenciales de la danza

contemporánea nuevoleonesa, asesoró a

Ruby Gámez durante el proceso de

creación, la cual lleva música de Art of

Noise, Pink Floyd, Michael Nyman y

música tradicional alemana.

Por último, quienes deseen asistir a la

función de “Der Architekt” puedes

adquirir  tus boletos a través del sistema

AREMA; o bien en taquilla, una hora

antes de cada función. La entrada general

es de 150 pesos y de 100 pesos para ado-

lescentes, maestros y personas con creden-

cial del INAPAM.

Resaltan en charla la importancia
de la literatura francesa 

César López.-                                      

Una mirada lúcida y crítica sobre

la influencia y el destino de la

poesía francesa en el ámbito his-

panoamericano, fue la que ofreció

el escritor José María Espinasa, en

su conferencia denominada “Del

olvido al no me acuerdo. La poesía

francesa moderna desde la lengua

española”.

Dicha conferencia que formó

parte de las actividades de la

Escuela de Verano de la UANL se

celebró en el Patio Sur del Colegio

Civil Centro Cultural Universitario;

donde el punto de partida fue la

reciente reedición por parte de la

UNAM de la Antología de la poesía

francesa moderna preparada por

Enrique Díez-Canedo y Fernando

Fortún, publicada originalmente en

1914 y ampliada hasta su edición

definitiva en 1944. 

Espinasa, destacó la vigencia y

riqueza de esta obra que, pese al

paso del tiempo, conserva una

fuerza notable como testimonio de

una época de transición literaria.

“La cultura mexicana hasta

mediados del siglo XX fue funda-

mentalmente afrancesada”, subrayó

el conferencista, quien explicó

cómo la lengua francesa fue perdi-

endo terreno frente al inglés, espe-

cialmente tras la Segunda Guerra

Mundial. El título de su interven-

ción, explicó, alude a ese proceso:

“del olvido” al “no me acuerdo” es

el tránsito del desinterés al

desconocimiento profundo.

Durante la conferencia, Espinasa

trazó un recorrido histórico y

estético que vinculó a Rubén Darío,

López Velarde, Baudelaire,

Mallarmé y Paul Valéry, entre

otros, con la manera en que la lírica

francesa moldeó la sensibilidad de

varias generaciones de poetas his-

panoamericanos. También se refirió

al declive del interés editorial y

académico por la poesía francesa,

contrastándolo con el creciente pro-

tagonismo de la poesía

anglosajona.

“La poesía francesa dejó de ser

una lectura compartida y se volvió

un gueto de lectores especializa-

dos”. Señaló, además, que autores

fundamentales como René Char y

Francis Ponge —ligados al surreal-

ismo y al existencialismo— son

hoy escasamente leídos en español,

y que el número de antologías

actuales dedicadas a la poesía

francesa es notablemente inferior al

de otras tradiciones poéticas.

Espinasa propuso recuperar el

vínculo entre lectores de habla his-

pana y la poesía francesa, no como

una mirada nostálgica, sino como

una manera de renovar el diálogo

con una tradición literaria de

enorme riqueza. 

“Tal vez haya que volver al lugar

donde la lectura se interrumpió”,

concluyó, aludiendo a la antología

de Díez-Canedo.

Historiador critica retiro de estatuas de Fidel Castro y "El Che"

El Universal.-                                     

"El origen y la razón de mi vida es la

poesía, todo lo he hecho por ella y a

través de ella", dijo en su momento el

poeta Dionicio Morales, quien falleció

el 17 de julio por la mañana. La noticia

fue confirmada por su sobrino Carlos

Morales.

"Pienso que él es uno de los últimos

exponentes de la gran poesía mexicana

del siglo XX", afirma José Homero,

editor y escritor.

"Dionicio Morales fue un poeta que

celebraba la vida, celebraba el goce de

los sentidos, la comunión con el

mundo", es como su colega poeta

Armando González Torres describe al

amigo con quien compartió conversa-

ciones y tertulias en cantinas del Centro

Histórico.

Morales nació en Tabasco, en 1943.

Fue secretario de Carlos Pellicer, su

mentor, que lo llevó por el camino de la

poesía. Publicó sus primeros poemas a

los 22 años en la revista "Pájaro

Cascabel". También trabajó en el

campo de la crítica literaria y del peri-

odismo cultural con Luis Spota (fue

Efraín Huerta quien lo recomendó),

labor de la que se enorgullecía, dice

Homero.

"Fue un autor fecundo", afirma

González, pues escribió más de 20

libros, entre los que se encuentran "El

alba anticipada" (1965), "Variaciones"

(1983), "Inscripciones y señales"

(1985), "Romance a la vieja usanza

antigua" (1989), "Retrato a lápiz"

(1990), "Dádivas" (1995) y "Las esta-

ciones rotas" (2003) y tenía como ref-

erentes, además de Pellicer y Huerta, a

José Gorostiza, Sor Juana Inés de la

Cruz, Miguel de Cervantes, William

Shakespeare, Federico García Lorca y

Pablo Neruda.

Para el editor José Homero, la

poesía de Morales tenía una "temper-

atura lírica" que ya no es frecuente en

la poesía mexicana:

"Escribía poemas amorosos, cotidi-

anos, digamos lo que popularmente se

llamaría poemas de sentimientos, los

cuales no son muy frecuentes porque

en la poesía mexicana ha abundado, a

partir de la década de los 70, una acti-

tud desacralizadora, irónica, escéptica

y sarcástica", detalla.

Para González Torres, el humor

benigno, la ocurrencia y la gratitud eran

características de Morales que

"traslucían" en su poesía.

"Tenía un oído muy educado. Es un

poeta muy interesante porque no era

vanguardista, sino que dentro de la

tradición sabía renovarse y encontrar

una voz muy auténtica", agrega el

escritor.

Morales falleció la mañana del 17
de julio. 

El espectáculo está ubicado en la época del nazismo. 

Espinasa propuso recuperar el vínculo entre lectores de habla hispana y la
poesía francesa.

Aprenden niños y niñas sobre la cultura vial 
César López.-                                         

Más de una decena de niños nicolaí-

tas pudieron disfrutar del curso de vera-

no "¡Siempre Alerta!", en el cual fue

impartido por el Municipio de San

Nicolás a través de la Secretaría de

Movilidad y la Asociación Civil

MOVAC.

Los participantes aprendieron las

reglas de tránsito, el manejo respons-

able de automóviles y la forma de actu-

ar en caso de algún riesgo en la viali-

dad. 

Desde el pasado lunes 14 de julio

hasta el día de ayer viernes,  niños y

niñas nicolaítas acudieron al Museo de

San Nicolás (MUSAN), en donde ofi-

ciales y especialistas ofrecen clases

dinámicas para activarse, capacitarse y

jugar mientras aprenden sobre la movil-

idad en la ciudad, conociendo las for-

mas de transitar por ella, la señalética

de seguridad, cómo trabajan los tránsi-

tos municipales, entre otros temas. 

Durante  tres horas diarias los

infantes pudieron platicar,  conocer  y

resolver sus dudas sobre la movilidad

con  las mascotas de la Secretaría de

Movilidad y de MOVAC, así como con

elementos de tránsito, ciclistas profe-

sionales y expertos en el área.

Además de  aprender a desplazarse

de forma segura en la ciudad, los nico-

laítas recibieron una visita de Bienestar

Animal acompañados de un pequeño

búho y tlacuache, para conocer sobre

los animales silvestres de San Nicolás,

y la importancia de respetarlos y

cuidarlos. 

El curso concluyó con una muestra

de lo aprendido y una presentación de

un tema original  realizado por un inte-

grante de MOVAC, misma que recuer-

da sobre lo valioso que es tener una

Movilidad Segura y cuidar de la vida de

todos.

Si bien este curso de verano ya con-

cluyó, la administración y MOVAC ten-

drán una segunda jornada este año del

04 al 08 de agosto, en las instalaciones

del CEDECO,  por lo que si desean

inscribir a su hijo o hija, pueden comu-

nicarse al 81-1910-9876.

Los participantes aprendieron las reglas de tránsito, el manejo responsable
de automóviles y la forma de actuar en caso de algún riesgo en la vialidad. 

El historiador Alejandro Rosas compartió su visión sobre lo que represen-
ta este acto en términos históricos, políticos e ideológicos.

Dan adiós a Dionicio Morales, el poeta que celebraba la vida

La conferencia fue impartida por el escritor José María Espinasa

como parte de la Escuela de Verano de la UANL


